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• Encienden
Esteban y Toño Ochoa
el alumbrado navideño
y el Nacimiento
monumental  

DURANGO, DGO. 

Durango, el norte más mexicano, se
vistió de colores y magia con el
encendido del alumbrado navideño y
el Nacimiento monumental, donde el
gobernador Esteban Villegas y el
presidente Toño Ochoa desearon a
los duranguenses una Navidad en

familia.
“A pesar de las dificultades,

Durango sigue adelante y no pierde
la fe ni la fortaleza”, coincidieron
Esteban y Toño Ochoa en la Plaza de
Armas ante cientos de duranguenses
en el encendido de alrededor de 600
figuras que ponen magia y color al

Centro Histórico. 
El Parque Guadiana también se

iluminó con 100 mil puntos de luz
instalados en el Nacimiento
monumental, el cual deja claro que
son tiempos de mantener la
esperanza y celebrar en unión
familiar. 

Cientos de familias capitalinas y de
otras localidades disfrutaron del
espectáculo de luces que se podrá
apreciar hasta el 6 de enero, y que
forma parte de las múltiples
actividades del Festival Navideño,
entre ellas el desfile que será el 16 de
diciembre.
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Brilla la Magia de la
Navidad en Durango



* Signan Convenio
para que el desarrollo
y aprovechamiento de
los recursos naturales
sea más sustentable.

DURANGO, DGO. 

Queremos que nuestros bosques
nos duren por siempre, expresó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal al signar un convenio con
la Comisión Nacional Forestal
(CONAFOR) para que el desarrollo y
aprovechamiento de los bosques sea
lo más sustentable que se pueda.

Con esto hacemos más fuerte el
cuidado de los ecosistemas, los
suelos, así como los programas de
educación, protección y restauración,
expresó el Mandatario Estatal al
recibir la vista del titular de la
dependencia federal, Luis Meneses
Murillo con quien  compartió  la
visión de conservar y aprovechar los
recursos naturales de manera
responsable.

En esta reunión, el Director General
de la CONAFOR, Luis Meneses
Murillo, reconoció el potencial de
Durango, la diversidad en su tipo de
vegetación, su organización social
productiva, así como experiencias
exitosas en el manejo forestal. 

La titula de la Secretaría de
Recursos Naturales y Medio
Ambiente (SRNyMA), Claudia

Hernández, aseguró que se trabajará
de manera conjunta en esta materia
y en la prevención de incendios
forestales, creando además, nuevas
estrategias y acciones que ayuden a
mejorar el desempeño y
responsabilidad en el manejo forestal
sustentable; y con ello, aumentar la
producción y productividad silvícola
maderable y no maderable. 

Agregó que se revalorará  el manejo
integral del agua en las cuencas,
mejorar la coordinación institucional
forestal, comercialización e industria
forestal, incentivar la participación
de jóvenes, mujeres y pueblos
originarios, así como la restauración
las zonas naturales de agaves; “será
una tarea conjunta entre los dos
órdenes de gobierno”, finalizó.

En esta firma de convenio,
fungieron como testigos de honor el
secretario General de Gobierno,
Héctor Vela Valenzuela y la titular de
SRNyMA.

De esta forma se refrendaron las
bases de cooperación para llevar a
cabo acciones conjuntas para
propiciar el desarrollo forestal
sustentable en el estado, con base en

el aprovechamiento forestal
sustentable de los recursos, suelos y
ecosistemas, la promoción, fomento
y ejecución de programas
productivos, de protección, de
conservación, de restauración, y en
general, iniciativas que en materia
forestal se presentan para impulsar
el desarrollo integral de este sector
en la entidad.
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Esteban conjunta esfuerzos con la CONAFOR
para que bosques de Durango duren por siempre
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO 

La Fiscal General del Estado, Sonia de la
Garza Fragoso, indicó que se está
investigando también las probables
omisiones en que hayan incurrido
funcionarios o ex funcionarios públicos en el
caso de los contagios de meningitis micótica,
explicó además que no se pueden tipificar
estas muertes como feminicidios.

"Seguimos integrando las carpetas de
investigación, se sigue trabajando con las
órdenes de aprehensión y la búsqueda a
través de la FGR y la Interpol tiene la
búsqueda activada con apoyo de la Secretaría
de Relaciones Exteriores (SRE) y el Instituto
Nacional de Migración".

De la Garza fue enfática en que también se
hará una revisión en relación a las
verificaciones que se hayan hecho a los
hospitales dónde se generó el problema, las
omisiones en las que pudieron haber
incurrido alguno o algunos de los servidores
públicos o ex servidores públicos en cuanto a
la omisión de hacer las revisiones en estos
hospitales y permitir que estuvieran
trabajando con todas las irregularidades".

Explicó que las órdenes de aprehensión y la
investigación en el caso de los pacientes que
ya han fallecido está contemplada como
homicidio y en los casos donde las personas
se encuentran enfermas se está dando
seguimiento como lesiones.

Descartó que se trate de feminicidios porque

no contienen las características, como que el
hecho de ser mujer haya sido la causa de
algún ataque y otros elementos que se
contemplan en el código penal, ya hay un
hombre que falleció dos más que tienen
meningitis y dos pequeños varones y también
con problemas de este tipo.

Fiscalía también investiga a servidores o ex servidores en caso
de meningitis

• Suman nueve pacientes
que se mantienen bajo
vigilancia domiciliaria;
presentaron respuesta
positiva a tratamiento

DURANGO, DGO. 

Cada vez son más pacientes con meningitis
por hongo que comienzan a recuperarse
favorablemente de esta enfermedad; hasta el
momento ya suman nueve mujeres egresadas
de hospitales del sector público que han
respondido de manera positiva al tratamiento

indicado; además, hay 10 pacientes que en
breve podrían tener alta hospitalaria y
continuar con vigilancia domiciliaria y
tratamiento en casa, según sea caso. 

Lo anterior fue dado a conocer por la
secretaria de Salud del Estado de Durango,
Dra. Irasema Kondo Padilla quien recordó que
la semana pasada habían sido egresadas cinco
mujeres que se mantenían hospitalizadas por
meningitis por hongo, mismas que ahora ya
se encuentran en sus domicilios y con sus
familias, pero con una vigilancia médica.

Tienen que acudir semanalmente con el
neurólogo para que continúen con sus
valoraciones, dijo. Como buena noticia, reveló
que esta misma semana fueron dadas de alta
otras cuatro pacientes más, lo que resulta

favorable porque con esto se constata que
responden al tratamiento indicado.

La funcionaria adelantó que hay 10 casos
más de pacientes que podrían ser egresadas
de su hospitalización, quienes se mantienen
estables y sin síntomas, pero sólo se espera
practicarles nuevamente una punción lumbar
para descartar la enfermedad de meningitis
por hongo.

Destacó también el traslado a la Ciudad de
México de tres pacientes para ser ingresadas
al Instituto Nacional de Neurología y
Neurocirugía, con el objetivo de prevenir
posibles hemorragias intracraneales,
situación que fue detectada oportunamente,
lo que sin duda esto ofrece también una
alternativa de recuperación pronta.

Reportan más egresos hospitalarios
de pacientes con meningitis
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• Gobierno del Estado
y CEDH sigan
Convenio de
Colaboración a favor
de todas las personas
y grupos de atención.

DURANGO, DGO. 

En este gobierno construimos un
entorno donde los valores sean

alcanzados y dirigidos para todos,
indicó el secretario general de
Gobierno, Héctor Vela Valenzuela, al
signar un convenio de colaboración
con la Comisión Estatal de Derechos
Humanos, como una alianza para el
intercambio de información y
estrategias a favor de todas las
personas y grupos de atención
prioritaria.

En este acto, Vela Valenzuela realizó
la toma de protesta a la Red Estatal y
Municipal en Derechos Humanos de
la Administración Pública, integrada

por entidades gubernamentales,
instituciones educativas y
asociaciones civiles de la entidad que
promoverán un entorno a favor de la
no discriminación, además de
fomentar el respeto y la igualdad.

El secretario de Gobierno dijo que
este convenio fortalece la mirada
hacia grupos de atención prioritaria
que se trabajan en el contexto local,
además de la defensoría de estos
asuntos que son una acción esencial
y complementaria para la función
jurídica del estado, permitiendo

actuar de manera directa en la
promoción y protección de los
derechos individuales y colectivos de
los durangueses.

“La celebración de estos dos actos,
fortalecen al sistema del estado,
reflejando un aporte fundamental del
trabajo interinstitucional que
garantice a todas las personas el
acceso, al respeto y al ejercicio de sus
derechos”, expresó.

La Presidenta de la CEDH en
Durango, Karla Alejandra Obregón
Avelar, subrayó que la firma de este

convenio y la integración de la Red
Estatal, obedecen a un  previo
acuerdo con el gobernador Esteban,
de estrechar y consolidar la
colaboración con el fin de fomentar
la cultura de la paz y el respeto
irrestricto a los derechos humanos,
bajo ejes rectores como la difusión y
socialización, acciones de
capacitación a los servidores
públicos, acompañamiento en cada
institución para que la actuación de
cada caso sea bajo el respeto de los
derechos.

En el Gobierno de Esteban, los Derechos
de todos son prioridad: Vela Valenzuela



• La UJED
refrenda su
compromiso con el
fomento, protección y
difusión de los
derechos humanos. 

DURANGO, DGO. 

La Universidad Juárez del Estado de
Durango, como parte de su
compromiso con el fomento, la
protección y difusión de los derechos
humanos, se integró a la “Red Estatal
de Derechos Humanos” luego de que,
a nombre del rector Rubén Solís Ríos,
el abogado general, Enrique García

Carranza, rindiera protesta por la
comunidad de la máxima casa de
estudios. 

En el marco del Día Internacional
de los Derechos Humanos se realizó
este importante acto en el cual
instituciones gubernamentales y
educativas como la UJED rindieron
protesta dentro de esta red cuyo
objetivo es fortalecer la cultura de los
derechos humanos y fomentar las
acciones desde esta importante
perspectiva. 

El secretario general, Enrique
García Carranza, fue el encargado de
representar a la comunidad juarista
con la finalidad de fortalecer las
acciones que fomenten, protejan y
difundan los derechos humanos. 

Es importante destacar que la
Universidad Juárez trabaja en la
formación de profesionales
completos, cuyo perfil sea integral
desde diversas perspectivas que
permitan enriquecer y abordar cada
una de las especialidades desde
diversos ángulos. 

Esta red fue convocada por la
Comisión Estatal de los Derechos

Humanos, encabezada por Karla
Alejandra Obregón Avelar, destacada
universitaria, y por el secretario
general de gobierno, Héctor Eduardo
Vela Valenzuela. 

Ambos funcionarios destacaron la
importancia de la participación de las
instituciones educativas, en
particular de la UJED. De igual
manera, señalaron el gran

compromiso con el desarrollo y
crecimiento de una cultura en pro de
los derechos humanos en todas las
áreas. 

En el evento también estuvieron
presentes el director institucional de
Vinculación, Emilio Piz Rosas y el
director de la Facultad de Derecho y
Ciencias Políticas, Rafael Mier
Cisneros. 

La UJED forma parte
de la “Red Estatal de
Derechos Humanos”
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DURANGO, DGO. 

La diputada Jennifer Deras del
PVEM, hizo un llamado a los actores
políticos para no adelantar juicios y
permitir a las autoridades que
realicen los procesos conforme marca
la ley, esto luego de darse a conocer
los nombres de siete personas
implicadas con la meningitis y ser
revelados también algunos perfiles
de la investigación del desvío de
recursos del gobierno pasado. 

“Quien o quienes cometieron la
negligencia médica, estarán sujetos
a proceso en donde lo principal es
que se hagan carpetas de
investigación robustecidas y con los
elementos necesarios para que la
justicia sea plena”.

Agregó que se debe reconocer el
apoyo del Gobierno Federal y del
sector salud, por su pronta detección
y manejo de la contingencia, “el
sector salud, ha tenido en la medida
de lo posible un buen manejo, son
casos difíciles para la medicina
nacional e internacional y sabemos
se está haciendo hasta lo imposible
para encontrar una pronta solución”.

De igual manera, la legisladora por
el Partido Verde manifestó, “nos
gustaría haber visto los nombres y
los avances igual de rápido que con

la meningitis, en el caso del desvío de
recursos por parte de funcionarios de

la pasada administración estatal y
ver pronto también un listado de

presuntos culpables del desvío de
recursos del estado, que tanto daño

hicieron y no se deje pasar estos
hechos”.

Pide Diputada se siga curso
de las investigaciones
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO - 

El presidente de la Cámara
Nacional de la Industria
Restaurantera y Alimentos
Condimentados (CANIRAC), Miguel
Camacho Herrera, indicó que para
el próximo año será inminente otro
incremento en los menús y es que
las empresas restauranteras
durante este año, vieron mermadas
las ganancias sin que en este
momento lleguen a un 8 o 10%.

Explicó que para que una empresa
de este sector sea rentable debe
tener ganancias de un 35% o más y
con ello sostener la operatividad de
su negocio, en este momento
cuando mucho alcanzó un 10% de
ganancias, en mucho se debe a los
insumos que subieron de manera
desmedida, ahorcando así las
posibilidades de utilidades.

Desafortunadamente en enero se
esperan alzas en muchos de los

productos que se utilizan en la
industria restaurantera, en función
de la inflación con que se cerrará,
pero también parte de manera
cíclica cada año existen estos
incrementos.

Además, indicó que en 2023 se
espera un incremento salarial del
20%, más vacaciones, ‘si vamos a
sumar todo y los insumos siguen
subiendo todavía, no vamos a
poder .... tenemos que estar en un
punto de equilibrio y tenemos que
buscar el punto que regrese poco a
poco el 25 o 30% de ganancia para
un restaurante, que es un punto
bueno", recalcó.

Dijo finalmente que se espera
reactivar la economía en los
restaurantes a partir de la segunda
quincena de diciembre, cuándo se
empieza a ver ya el flujo de
visitantes y de paisanos, pero
además se celebra en las fiestas
navideñas con una buena cena,
comida o desayuno en los
restaurantes locales.

Inminente otro ajuste a los menús,
bajas ganancias mantienen en
desequilibrio a restaurantes 

DURANGO, DGO. 

Por acuerdo unánime, el Congreso
del Estado exhortó a la Secretaría del
Trabajo y Previsión Social del
gobierno federal para otorgue una
prórroga para el cierre de labores de
la Junta Federal de Conciliación y
Arbitraje en Durango, para que las
partes involucradas en los diversos
juicios pendientes, obtengan los
respectivos laudos y la conclusión de
los conflictos laborales sustanciados.

Al presentar el punto de acuerdo, el
diputado Londres Botello Castro
informó que la Junta Federal de
Conciliación y Arbitraje ubicada en la
capital del Estado, no existirá más y
a causa de todas las controversias
que están pendientes de resolver, se
obligará a partir del próximo año a
los litigantes, llámese trabajadores,
abogados, testigos y hasta peritos, a
trasladarse a la ciudad de Torreón
para continuar con la sustanciación
de los juicios en los que están
implicados.

“No se considera el gasto excesivo
que se habrá de cubrir por parte de
los trabajadores para contar con la
oportunidad de concluir los juicios y
poder obtener lo demandado, que de
cualquier manera se verá mermado
en el mejor de los casos, ya que nadie
tiene garantizado el veredicto a favor
en un conflicto ante autoridad
jurisdiccional”, resaltó.

Además, que a los trabajadores se
les está presionando para que
presenten su renuncia o que acepten
lo mínimo que se les está ofreciendo

para que dejen el trabajo, sin
reconocerles la antigüedad ni sus
derechos laborales y hasta siendo
objeto de coacción y violencia
psicológica en su contra para que
simplemente acepten lo que se les
ofrece, o en su caso sigan laborado
en Torreón.

Al respaldar el punto de acuerdo
para que no desaparezca la Junta
Federal de Conciliación y Arbitraje de
la ciudad de Durango, el diputado
Luis Enrique Benítez Ojeda, señaló
que aún existen asuntos que se
tienen que resolver y diligencias que
desahogar.

“Es una medida de retrocede el
acceso a una justicia pronta y
expedita, ya que lastima en lo
económico y en tiempo a las familias
y abogados que tienen que

trasladarse a la ciudad de Torreón.
También no se debe presionar a los
trabajadores para que renuncien”,
señaló.

De la misma manera, el diputado
Ricardo Pacheco Rodríguez señaló
que nunca ha estado de acuerdo con
la reforma laboral impulsada en el
país, ya que termina el
funcionamiento de las juntas de
conciliación, por lo que se debe
salvaguardar los derechos los
trabajadores.

Además, se pronunció por que no
desaparezcan la junta local hasta que
concluyan los juicios que están en
proceso, ya que existen muchas
personas de la tercera edad y con
alguna discapacidad, lo que aun
estas esperando una resolución de la
dependencia laboral.

Exigen Diputados no desparezca Junta
Federal de Conciliación y Arbitraje

Por Martha Casas
DURANGO, DGO 

El sector mueblero presenta
algunas dificultades en el cierre de
año con el abasto de madera, sobre
todo pino, además de incremento en
los insumos, sin embargo, esperan
un repunte en ventas de hasta el 50%
por la temporada decembrina, así lo
indicó el presidente de la Asociación
de Fabricantes Muebleros de
Durango, Carlos Gutiérrez
Santiestéban.

El mes de diciembre, viene el
aguinaldo y en algunos casos se
reciben los ahorros, lo que permite a
muchas familias la adquisición de
muebles y eso se refleja en un
incremento en las ventas de hasta
50%.

"Eso nos va ayudar para poder
invertir más en maquinaria y equipo
para nosotros, el chiste es que la
gente ahorita en diciembre que
piense en invertir en comprar
muebles, cosas que le duren varios
años para sus casas, hagan un

consumo local de preferencia y que
compren en empresas locales, para
nosotros mismos apoyar la economía
local", aseveró.

Dijo que en términos promediales
durante todo el año tuvieron un
incremento sostenido de hasta el
10% en los insumos para el sector

mueblero, pero además de una forma
atípica están observando que hay
una escasez, siempre ha habido
escasez de madera en tiempo de

lluvia o temporadas así, pero ahorita
hay escasez de madera de pino,
después de mucho buscar se puede
conseguir pero a precios muy
elevados porque todo se rige bajo la
ley de oferta y demanda.

Consideró que para el próximo año
las cosas podrían complicarse más
debido que se espera un incremento
considerable en los insumos y
materiales utilizados en el sector por
la inflación.

Finalmente, indicó que a la
complicación que se tiene por el
tema inflacionario y por la escasez,
también se le suma la competencia
de productos chinos que están
ingresando a la entidad, "son
cadenas comerciales nacionales que
venden muebles de procedencia
China, pero eso no lo podemos
controlar, lo que tratamos de hacer
es buenos muebles, de calidad y a
precios accesibles... por eso hay que
echarnos la mano todos los
duranguenses comprando productos
hechos en Durango para que la
economía se quede aquí y no se esté
yendo fuera de Durango.

Esperan muebleros repunte de hasta 50% en ventas
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• Sigue la entrega
de semillas para
hortalizas en los
poblados

DURANGO, DGO. 

Con la siembra de calabacita,
tomate, cebolla, chile jalapeño,
zanahoria, lechuga y acelga, las
familias del campo tendrán alimento

siempre, destacó Toño Ochoa luego
de que entregaran paquetes de
semillas en dos comunidades. 

Fue en Belisario Domínguez y 5 de
Febrero donde proporcionaron a las
familias las semillas y se hizo una
demostración de los huertos de
traspatio, para combatir la pobreza
alimentaria, indicó el director de
Desarrollo Rural, Daniel Salazar Díaz.

Las familias se reunieron en las
primarias Belisario Domínguez y
Juan Escutia, del poblado 5 de

Febrero, donde también acudió la
directora municipal de Educación,
Patricia Ibarra Hernández, para
entregar paquetes de limpieza y
desinfección. 

Salazar Díaz explicó que en esta
ocasión los huertos de diversas
hortalizas se quedarán en las
escuelas y la comunidad estará a
cargo de los mismos, aunque
también proporcionaron semillas a
los padres de familia para que
cultiven en casa.

Alimentación segura en
Durango con Toño Ochoa



• De los mejores
servicios de
recolección de basura

DURANGO, DGO. 

Con el esfuerzo de la sociedad y el
respaldo de Red Ambiental, Durango
luce cada vez más limpio, a través de
un servicio de recolección de basura
que cumple a la ciudadanía y la
aplicación de programas de beneficio
social, afirmó Toño Ochoa.

“Son nuestro equipo ampliado y el
servicio público mejor evaluado en el
municipio”, reconoció en el arranque
de las unidades con imagen
renovada, las cuales recolectan hasta
490 toneladas de basura diarias. 

Carlos Martínez, gerente de la
empresa, afirmó que hay una
coordinación con el Gobierno
Municipal para generar proyectos
que mantengan a un Durango más
limpio y amigable con el medio
ambiente.

El director municipal de Servicios
Públicos, Omar Carrazco Chávez,
indicó que previo a las vacaciones,
han intensificado los trabajos para
recibir a los paisanos y turistas “para
que se sientan orgullosos de su tierra
limpia y ordenada”.
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Durango más limpio que
nunca con Toño Ochoa



Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO,  DGO.- 

El director de Seguridad Pública
Municipal, Iván Torres, pide a la
ciudadanía confianza en la policía,
"estamos trabajando con nuestras
mesas de trabajo, estamos
atendiendo las quejas de la
ciudadanía, hacemos orientación a la
gente con alguna inquietud respecto
a rondines de vigilancia, sobre todo,
que la gente tenga la confianza de
acercarse con la policía, que nos vea
como una dirección normal y que no
tenga el pendiente de que no lo
vamos a atender", dijo.

El jefe administrativo de la DSPM
precisó que la indicación de la
presidente municipal, es que la
cercanía y proximidad sea al 100 por
ciento con las personas. "En los pocos
días que tenemos, casi cuatro meses,
hemos sentido que los mismos
compañeros y la ciudadanía se ha
acercado, nos abordan en la calle,
cosas que por ahí la gente no tenía
esa proximidad con nosotros".

La indicación de la presidenta fue
muy clara "necesito que la gente
vuelva a confiar en la corporación
policíaca, que se sienta segura, que
no tenga el temor de acercarse y
externar sobre todo, una queja, eso

es lo que tratamos de hacerle o
transmitir a las personas, que se
sientan tranquilas, cómodas y que
estamos para protegerlos y
cuidarlos".

La indicación a cada uno del
personal es en el sentido de que
cuando una persona se les acerque a
externarles cualquier situación las
atiendan, "hemos participado en
talleres sobre derechos humanos y lo
vamos a seguir haciendo para que
nuestra corporación tenga un
poquito más de sensibilidad y que lo
transmitamos a todo el municipio,
porque ellos también son
funcionarios públicos", concluyó.
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Por Alejandra Alvarado
Fernández
No muchos estamos

familiarizados con el autismo
infantil, en realidad la
mayoría sabemos muy poco
del tema y lo que conocemos
es solamente lo que se
percibe a simple vista; que
los niños que lo padecen no
se integran de la misma
manera que otros niños, que
tienen dificultad para
expresar sus sentimientos,
entre otras cosas. Sin
embargo, el autismo es un
asunto que cada vez está
llamando más la atención de
los especialistas pues según
los estudios epidemiológicos
realizados en los últimos 50 años, la
prevalencia mundial de estos
trastornos parece estar
aumentando.

Se calcula que uno de cada 160
niños tiene un Trastorno del
Espectro Autista (TEA), según un
estudio dado a conocer en abril de
2017 por la Organización Mundial
de la Salud.

Pero ¿qué son los Trastornos del
Espectro Autista?

La OMS los define como un grupo
de afecciones caracterizadas por
algún grado de alteración del
comportamiento social, la
comunicación y el lenguaje y por un
repertorio de intereses y actividades
restringido, estereotipado y
repetitivo.

Se dice que los TEA aparecen en la
infancia y tienden a persistir hasta
la adolescencia y la edad adulta. En
la mayoría de los casos se
manifiestan en los primeros 5 años
de vida. Los afectados por TEA
presentan a menudo afecciones
comórbidas, como epilepsia,
depresión, ansiedad y trastorno de
déficit de atención e hiperactividad.
Sin embargo, el nivel intelectual
varía mucho de un caso a otro, y va
desde un deterioro profundo hasta
casos con aptitudes cognitivas
altas.

A diferencia de lo que se creía hace
algunos años, la evidencia científica
y los datos epidemiológicos
disponibles indican que no existe
una relación causal entre los TEA y
la vacuna contra el sarampión, la
parotiditis y la rubéola.

Los expertos en el tema indican
que aunque cada vez hay una
mayor sensibilización por parte de
los médicos y de la sociedad en
general, hay ciertos factores que
dificultan el diagnóstico precoz el
cual es de suma importancia para
una atención oportuna.

Algunos síntomas de la presencia
de TEA en los primeros meses de
vida es la falta de contacto ocular o
un contacto visual reducido por
parte de los bebés, la sonrisa es
escasa, no responden a su nombre,
no hay seguimiento visual, con
frecuencia son niños muy
tranquilos o no demandantes. Más

adelante aparecen signos como la
no imitación o simbolización (dar
de comer a los padres, a los
muñecos, ponerlos a dormir…), la
ausencia de atención compartida
(disfrutar, por ejemplo, de que un
cuento se lea con la madre o el
padre), la ausencia de juego con los
demás (compartir con otros niños)
o el dedicar pocas miradas a las
personas.

Otros síntomas que se pudieran
presentar entre los 18 y 36 meses de
edad son: sordera aparente al no
responder a llamadas o
indicaciones, no señala con el dedo
para compartir experiencias ni para
pedir, continúan con dificultades
con el contacto visual, cuando se
cae no llora ni busca consuelo,
reacciona desproporcionalmente a
algunos estímulos (es muy sensible
a algunos sonidos o texturas),
prefiere jugar solo, etc.

Para que se diagnostique autismo,
un niño/a debe haber tenido
problemas en al menos una de estas
áreas: comunicación, sociabilización
o comportamiento restringido
antes de los tres años.

El diagnóstico tiene dos etapas. La
primera etapa es la observación del
desarrollo durante exámenes físicos
infantiles. La segunda etapa
involucra una evaluación
exhaustiva por parte de un equipo
multidisciplinario.

No hay cura para los TEA, sin
embargo, las intervenciones
psicosociales basadas en la
evidencia, como la terapia
conductual y los programas de
capacitación para los padres y otros
cuidadores, pueden reducir las
dificultades de comunicación y
comportamiento social y tener un
impacto positivo en la calidad de
vida y el bienestar de la persona.

Existen diversas fundaciones y
centros de ayuda que apoyan a los
niños con autismo y a sus familias
y los enseñan a adaptarse a las
condiciones de vida actuales de la
mejor manera posible pero también
considero que es tarea de toda la
sociedad involucrarnos un poco
más en estos temas para
concientizar y sensibilizarnos sobre
lo que pasa y así evitar malos tratos
y comentarios erróneos (bullying). 

¿Qué es el autismo infantil?

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Debido a que el día 12 de diciembre
es un día inhábil para el personal
sindicalizado al servicio del gobierno
municipal de Gómez Palacio, según
se establece en su contrato colectivo
de trabajo, la Administración que
preside Leticia Herrera Ale optó por
hacer extensivo dicho beneficio al
resto del personal que labora en la
Presidencia Municipal.

Así se dio a conocer a través de la
Dirección de Recursos Humanos, a
cargo de José Luis Monárrez, quien
planteó que la mayoría del personal
habrá de tener libre este lunes, que
se celebra el Día de la Virgen de
Guadalupe.

A través de una circular dirigida a
directores y jefes de departamento
del gobierno local se estableció, por
parte de la dependencia referida, que
el personal sindicalizado no habrá de
laborar el 12 de diciembre y que
asistir o no para trabajadores de
confianza quedaría sujeto a la
consideración de cada funcionario,
atendiendo a la naturaleza de la

función de cada área.
Es así que se hace del conocimiento

del público gomezpalatino que el
lunes será inhábil, salvo situaciones
excepcionales, y aquellas
dependencias como Servicios
Públicos y Protección Civil, o
corporaciones que no pueden dejar

de prestar atención a la ciudadanía.
Por lo anterior, se hace un llamado

a los ciudadanos con tramites o
asuntos pendientes de atender en
dependencias municipales para que
programen su asistencia a atenderlos
hasta el próximo martes 13 de
diciembre.

Sindicalizados y mayoría de personal de
confianza de GP tendrán inhábil hoy  

Que la gente tenga confianza
en nosotros: DSPM
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*Visita de AMLO a
Durango, es muestra
de apoyo y
sensibilidad: Esteban
Villegas
*Piden atención
psicológica  a hijos
durante divorcio de
sus padres
*Reconoció el rector
Solís Ríos el liderazgo
de Isaac Cisneros al
frente de la FEUD
*Instituciones de
salud de la 4t sin
medicamentos

*En Durango, el trabajo habla
*Suben becas en año electoral
*En un restaurante de un conocido hotel
*La Preguntilla
María Guadalupe Alvarado Maldonado
Eres una hermana sabia, empática y estoy

muy feliz de saber que has cumplido con tus
objetivos. ¡Felicidades de parte de tu hermano
que te quiere mucho! ¡Felicidades, hermana! Te
deseo de todo corazón que pases un Feliz
cumpleaños en este día, y que este mensaje sea
capaz de sacarte una sonrisa en tu rostro de
una Bella Guerrera de Corazón.

Tu Hermano Te Envía un Abrazote hasta LA,
California

XXXXX 
La inversión histórica para el proyecto Agua

Saludable para la Laguna y la presencia del
Presidente Andrés Manuel López Obrador en
Durango, son muestran del apoyo y
sensibilidad del Mandatario para garantizar el
vital líquido por los próximos 30 años a 1.6
millones de habitantes de esta región, quienes
padecen en este momento por los altos niveles
de arsénico en el agua, aseguró el gobernador
de Durango, Esteban Villegas Villarreal.

El gobernador de Durango, Esteban Villegas
Villarreal agradeció al Mandatario Nacional su
visita para constatar de manera personal dicho
proyecto, que tiene como objetivo proteger la
salud de duranguenses y coahuilenses con el
consumo de agua segura y saludable.

XXXXX
Con la finalidad que se brinde atención

psicológica y emocional a las niñas, niños y
adolescentes, para que no se vean afectados en
su desarrollo y bienestar durante el proceso de
divorcio sus padres, la diputada Verónica Pérez
Herrera presentó la iniciativa de reformas al
Código Civil del Estado.

XXXXX 
“El divorcio como un evento psicopatógeno

que conlleva a sobrecargar la capacidad
adaptativa del niño, pudiera provocar un
desequilibrio biopsicosocial, por la pérdida
física y emocional de una de las figuras
parentales dentro del sistema familiar”,
informó la también presidenta de la Comisión
Legislativa de Salud Pública.

XXXXX
El rector de la Universidad Juárez, Rubén Solís

Ríos, asistió como invitado especial a la
exposición de logros y resultados de la gestión
del primer año de Manuel Isaac Cisneros Meraz
como líder de la Federación Estudiantil
Universitaria; ahí reconoció el liderazgo del
joven dirigente y lo felicitó por haber rendido
su primer informe de labores. Además, destacó
la fortaleza y cimentación tan fuerte que tiene
la juventud, que posee un espíritu de lucha
inquebrantable, un enorme deseo de crecer y
la pasión incansable de apoyar y servir a
quienes más lo necesitan, en este caso el sector
estudiantil universitario.

XXXXX
Las instituciones federales de la 4t. carecen

de más de una centena de medicamentos, se
menciona que 124 claves del sector salud
fueron retiradas del cuadro básico dejando en
el desamparo médico a muchos
derechohabientes que cubren este sector; se
estima que los que reciben apoyos del gobierno
federal destina el 70 por ciento de sus ingresos
para comprar medicina en las farmacias
similares.

XXXXX

En Durango, el trabajo habla a través de la
unión con los distintos sectores económicos y
población civil, con quienes se realizan grandes
acciones en las colonias, bulevares, el campo y
en toda la ciudad de Durango.

El alcalde Toño Ochoa destacó que, a casi
cuatro meses de su administración, en
Durango gracias al trabajo diario y en equipo
entre sociedad civil, iniciativa privada y
gobierno hoy se tiene una realidad de
desarrollo social, económico y turístico.

“Con el ejemplo del gobernador Esteban
Villegas Villarreal, en el Gobierno Municipal
realizamos acciones en conjunto con la
comunidad para salir adelante por nuestras
familias y por este gran municipio”, mencionó.

XXXXX
Del Baúl de los Recuerdos: Egoísta: Persona

de mal gusto, que se interesa más en ella
misma que en los demás.

XXXXX
En un restaurante de un conocido hotel un

empleado platica con otro: -Oye, ¿sabías que
Amador es homosexual? -No, ¿cómo lo sabes?
–Es que el otro día lo sorprendí besándole las
orejas al mesero del restaurante. A lo que el
otro responde con gesto de náusea: -¡Guácala!,
con lo salado que saben.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este

conocido refrán ranchero “El miedo no anda en
burro”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Atendiendo siempre las
necesidades de las áreas del
municipio por indicación de la
presidenta Leticia Herrera Ale, la
Dirección de Servicios Públicos y sus
cuadrillas realizan trabajos de
limpieza y mantenimiento en los
parques y plazas de la zona urbana y
rural, sumando a estas acciones el
cuidado de andadores y luminarias
del municipio.

Fernando Díaz Femath, director de
Servicios Públicos en el municipio,
comentó que durante los últimos
días de noviembre y los primeros de
diciembre, elementos adheridos a su
dependencia, lograron atender 75
plazas de la zona urbana y otras 13
correspondientes al sector rural,
donde además, de brindar el
mantenimiento correspondientes a
bancas y juegos recreativos
instalados en ellas.

En el tema de barrido y recolección
de limpieza, se atendieron varios
reportes sobre andadores y
vialidades principales sucias
abarcando ambos sectores, urbano y
rural, donde en ocasiones, debido a
las dimensiones de lo recolectado,
fue necesario el uso de maquinaria
pesada para su debida extracción.

“Durante la semana

correspondiente a esos días, se captó
la cifra de 1,979 toneladas de
escombro y otros residuos sólidos,
los cuales fueron transportados y
confinados en el relleno sanitario del
municipio”, añadió el funcionario 

En el tema de alumbrado público,
siendo otro de los puntos más

solicitados por la ciudadanía, se tuvo
un registro de 135 operaciones, las
cuales iban desde cambio de
lámparas y rehabilitación hasta
cableado nuevo.

“En este tema, se visitó la calle
Centenario entre Hidalgo y Morelos,
donde atendimos el reporte de

luminarias que se encontraban
encendidas de día, mientras que en
la colonia El Campestre se tuvo la
rehabilitación de luminarias en la
calle Atenas, entre Ámsterdam y
Marsella”, indicó

Finalmente, comentó que, por
instrucciones de la Presidenta

Municipal la dirección a su cargo está
trabajando arduamente para brindar
las mejor y más pronta atención a
toda la población, invitando a la
ciudadanía en general a cooperar
para lograr el objetivo mediante sus
reportes y peticiones a la red social
de esta dependencia.

Continúa la atención a espacios públicos
de uso común en Gómez Palacio
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Redacción
DURANGO, DGO.

Un juez de Control le otorgó prisión
preventiva a una mujer, por su
probable responsabilidad en el delito
de homicidio calificado, en contra de
un varón a quien golpeó hasta
matarlo, por deudas de droga.

El comunicado de prensa que emite
la Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED), informa que
elementos de la  Policía
Investigadora de Delitos (PID)
adscritos a la Vicefiscalía Región
Laguna, cumplimentaron una orden

de aprehensión en contra de Juliana
Grisol, de 30 años de edad, con
domicilio en Torreón, Coah., ya que
es la presunta responsable del delito
de homicidio calificado, en agravio
de quien en vida respondiera al
nombre de Gerardo de 47 años.

La carpeta de investigación que se
tiene en su contra, indica que el
homicidio sucedió el  28 de febrero
del 2021 cerca de las 05:30 horas, en
que llegó el ahora occiso a bordo de
una camioneta a un domicilio  en la
calle Tepeyac de la colonia Vista
Hermosa, en Torreón, ahí se
encontraba Juliana en compañía de

varios hombres, quienes junto a la
ahora detenida comenzaron a
agredir a Gerardo debido a una
deuda que él tenía por la compra de
drogas. 

Luego de la brutal golpiza, Juliana
y sus secuaces lo trasladaron hasta el
canal de Sacramento en Gómez
Palacio, donde lo golpearon con un
objeto contundente en la cabeza,
privándolo de la vida. 

Fue hasta el 1 de marzo del 2021
que el cuerpo de Gerardo fue
localizado a un kilómetro
aproximadamente de la colonia El
Consuelo, acudiendo el gabinete de

investigación de la Vicefiscalía
Región Laguna, el Agente del
Ministerio Público ordenó el
levantamiento y traslado del cuerpo
al SEMEFO de dicha institución.

Luego de las investigaciones
realizadas por los efectivos de la PID,

con las que robustecieron la carpeta
de investigación, el representante
social solicitó al Juez una orden de
aprehensión en su contra, que fue
ejecutada el pasado 8 de diciembre
en coordinación con autoridades de
Coahuila.

Por deuda de
drogas lo asesinó

Tren
arrolló a
adolescente 
*Se encontraba
sentado sobre
las vías férreas
en el poblado
Lázaro Cárdenas 

Redacción
DURANGO, DGO.

El sábado por la noche perdió la
vida luego de ser arrollado por un
tren un menor de 14 años de edad,
tenía su domicilio en la localidad
Providencia, Gómez Palacio, Dgo.

Aproximadamente a las 21:00
horas, el adolescente se
encontraba sentado sobre las vías
férreas en el poblado Lázaro
Cárdenas del municipio
mencionado, y en un momento
dado el tren pasó arrollándolo,
quedando sin vida en el lugar. 

Del hecho tomó conocimiento el
agente del Ministerio Público,
quien dio fe del cuerpo sin vida y
ordenó su traslado hasta el
anfiteatro de la Vicefiscalía Región
Laguna, para la práctica de la
necropsia de ley.

Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de rescate vertical,
pertenecientes a la Dirección
Municipal de Protección Civil
(DMPC), acudieron al canal que se
encuentra en el bulevar Luis Donaldo
Colosio, para rescatar a tres personas
que cayeron mientras viajaban en
motocicletas y posteriormente
trasladarlos al Hospital General 450,
donde lamentablemente perdió la
vida horas más tarde uno de ellos. 

Pasada la medianoche del sábado
se recibió un llamado de emergencia
al número 911, el cual manifestaba
que se había registrado un accidente
en el que dos motociclistas y un
acompañante habían caído al canal
que se encuentra por dicha avenida,
motivo por el cual de inmediato se
activó la corporación de emergencia

en mención. 
Al llegar a dicha rúa, elementos del

escuadrón de rescate vertical
comenzaron con los trabajos
necesarios para sacar tanto las
motocicletas como a la mujer y los
dos hombres. 

Luego de su rescate, el personal de
Protección Civil brindaron atención
prehospitalaria a las tres personas,
para luego trasladarlos hasta el
nosocomio antes mencionado. 

Los accidentados son Julio Alexis
Muñoz Núñez y Eva Esmeralda Reza
Núñez, ambos de 22 años de edad, el
primero con domicilio en la colonia
Valle del Guadiana, mientras que la
segunda en el fraccionamiento
Canelas, el primero de ellos resultó
politraumatizado y hemorragia
abdominal, mientras que Eva,
traumatismo craneoencefálico
severo, hematoma subdural

hemisférico derecho y fractura de
pelvis.

En cuanto al tercer involucrado, se
trata de Sergio Madrid Castillo, de 34
años de edad, domiciliado en el

fraccionamiento Real Victoria II,
también fue trasladado al HG450, sin
embargo, debido a las lesiones
sufridas perdió la vida horas más
tarde. 

Caen a canal tres motociclistas; uno muere
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Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la Policía Estatal,
destacamentados en Gómez Palacio
rescataron de una finca a siete
asiáticos a los que se les exigían mil
200 dólares para dejarlos salir del
inmueble en el que se encontraban,
asimismo, los efectivos realizaron la
detención de una mujer, la cual se
presume es quien los tenía
encerrados contra su voluntad. 

Óscar Galván Villarreal, secretario
de Seguridad Pública, dio a conocer

la liberación de los migrantes que se
encontraban refugiados en una casa
del fraccionamiento Rinconada Villa
Nápoles, de Gómez Palacio. 

Además, detalló que durante el
operativo fue detenida una mujer y
posteriormente puesta a disposición
del Agente del Ministerio Público de
aquella región.

Dicho rescate y detención se realizó
debido a una denuncia anónima, que
detallaba que en dicha finca
posiblemente se cometía un delito,
motivo suficiente para que los
agentes estatales actuaran y
acudieron a investigar. 

Al llegar los agentes de la PE,
encontraron a cinco hombres y una
mujer, además de un menor de edad
originarios de Uzbekistán, quienes a
través de un traductor manifestaron
que tomaron un autobús en la
Ciudad de México y se dirigían a Baja
California, haciendo escala en Gómez
Palacio, donde se refugiaron
temporalmente en una finca.

De igual forma comentaron a los
policías que al llegar a la finca, tres
hombres les pidieron mil 200 dólares
para dejarlos continuar su camino
hacia la frontera. 

La detenida es María Guadalupe, de

32 años de edad, quien fue señalada
por los migrantes como cómplice de
los varones que les pedían la
cantidad de dólares.

Ante dicho señalamiento los
agentes procedieron a leerle sus
derechos y ponerla a disposición del
Ministerio Público, junto con una
motocicleta que tenía en su poder,
por la responsabilidad que le resulte
de la investigación.

Finalmente, el Comisionado dijo
que  las víctimas fueron puestas en
manos del Instituto Nacional de
Migración para su resguardo y apoyo
correspondiente.

Rescatan a asiáticos, les pedían dinero para su liberación

Grave tras
accidente 

Redacción
DURANGO, DGO.

José Luis Valenzuela Sánchez, de
67 años y domiciliado en la Zona
Centro de Lerdo, Dgo., recibe
atención médica en el Hospital
General de aquel municipio, a
consecuencia de traumatismo
craneoencefálico severo,
ocasionado en un accidente
vehicular. 

De los hechos que llevaron al
nosocomio a José se sabe que
ocurrió el 10 de diciembre,
aproximadamente a las 23:00
horas, cuando ocurrió el accidente
sobre el libramiento Durango-
Torreón, en la colonia Francisco
Villa Sur de aquel municipio. 

Es de mencionar que hasta el
momento las autoridades
desconocen cómo ocurrió el
accidente, pues solo fue reportado
el ingreso del adulto mayor al
hospital.

Redacción
DURANGO, DGO

El sábado anterior se registró un
choque sobre la carretera Durango-
Torreón, entre una camioneta y un
camión de carga pesada, en el que
perdió la vida un hombre de 66
años de edad. 

El ahora occiso era Joel Ortiz
Hernández, domiciliado Álvaro
Obregón, perteneciente a
Guadalupe Victoria. 

EL fatal accidente ocurrió
aproximadamente a las 07:30
horas, mientras Joel circulaba a

bordo de una camioneta Chevrolet
S10, sobre la mencionada carretera
y a la altura del kilómetro 84
invadió el carril contrario, siendo
impactado por un camión
Kenworth, línea Kenmex,  color
amarillo, conducido por Manuel, de
40 años de edad, muriendo Joel en
el lugar. 

Posteriormente al fatal accidente,
se apersonó el Agente del
Ministerio Público quien ordenó el
levantamiento y traslado del
cuerpo sin vida hacia el anfiteatro
de esta Fiscalía, para la práctica de
la necropsia de ley.

Adulto mayor
muere en choque

AGENCIAS
NUEVO LEÓN

Un auto chocó contra un puesto de
chicharrones en la colonia Tierra
Propia en el municipio de Guadalupe,
Nuevo León, dejando como saldo una
persona con quemaduras.

En las calles Yahualica y Colotlán, el
vehículo embistió el puesto y esto
provocó que el recipiente grande con
aceite hirviendo donde cocinan los
chicharrones, saltara contra una
mujer que se encontraba cerca del
comercio.

La persona afectada fue
identificada como Erika, la situación
preocupó a vecinos por lo que
llamaron a las autoridades.

La mujer resultó con quemaduras
de primero y segundo grado en la
zona de la espalda y glúteo, por lo

que fue trasladada por sus propios
medios al Hospital Universitario para
atención médica.

Mientras la camioneta responsable

de ocasionar el accidente huyó del
lugar y un oficial de tránsito del
municipio de Guadalupe se hizo
cargo de la situación.

Mujer resulta quemada con aceite tras choque de auto con puesto
de chicharrones

Redacción
DURANGO, DGO.

La tarde del sábado, sobre el
bulevar Cerezo, en Gómez Palacio, se
registró un accidente vial tipo
choque entre una camioneta y un
motociclista que iba acompañado de
su familia, resultando herida una
menor de 4 años de edad.

La niña tiene su domicilio en el
fraccionamiento El Centenario, de
aquella ciudad, fue trasladada hasta
la clínica No.46 del IMSS luego del
accidente, debido a que  sufrió
traumatismo craneoencefálico
severo. El accidente sucedió el
sábado aproximadamente a las 16:40
horas, momento en que la menor
viajaba a bordo de una motocicleta
Italika 150, color negro, en compañía
de sus padres. Fue al circular sobre la
avenida en mención a la altura de la
colonia Solidaridad, que fueron
impactados por una camioneta
Nissan, línea X-Trail, modelo 2016,
color blanco, conducida por Brenda,
de 35 años de edad, quien fue
detenida y puesta a disposición del
Agente del Ministerio Público por la
responsabilidad que le resulte.

Niña lesionada; camioneta chocó moto en que se transportaba
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El Servicio
Meteorológico
Nacional (SMN)
anunció el pronóstico
del clima en México
para hoy 12 de
diciembre de 2022

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El Servicio Meteorológico Nacional
(SMN) anunció el pronóstico del
clima en México para hoy 12 de
diciembre de 2022, el cual prevé la
llegada de la segunda tormenta
invernal y la entrada del Frente Frío
número 16.

El Frente Frío número 16 se
desplazará sobre el noroeste y norte
de la República Mexicana, mientras
que la segunda tormenta invernal se
ubicará en el noroeste del país,
ambos sistemas originarán marcado
descenso de temperatura e intensas

rachas de viento con posibles
tolvaneras en las regiones
mencionadas, siendo rachas de 100
a 120 km/h en Chihuahua.

Además, persistirán condiciones
para la caída de aguanieve o nieve en
sierras de Baja California, Sonora y
Chihuahua.

Se esperan temperaturas mínimas
de -5 a -10 grados Celsius y heladas
en zonas montañosas de Baja
California, Sonora, Chihuahua y
Durango, y de -5 a 0 grados Celsius y
con posibles heladas en sitios altos
de Zacatecas, Aguascalientes,
Guanajuato, Hidalgo, Estado de
México, Morelos, Tlaxcala, Veracruz
y Puebla.

De acuerdo con el comunicado del
organismo dependiente de la
Comisión Nacional del Agua
(Conagua), un canal de baja presión
en el sureste de México y la entrada
de humedad del Golfo de México y
Mar Caribe, ocasionarán lluvias con
intervalos de chubascos en el sur y
sureste del país, incluida la Península
de Yucatán.

Finalmente, una circulación

anticiclónica en niveles medios de la
atmósfera, continuará generando
baja probabilidad de lluvia en la
mayor parte del territorio nacional,
así como ambiente matutino y
nocturno frío a muy frío con heladas
al amanecer sobre entidades de la
Mesa del Norte y la Mesa Central.

Temperatura máxima 
Para hoy 12 de diciembre de 2022

se pronostica ambiente cálido a
caluroso en Michoacán, Guerrero y
Oaxaca con temperaturas máximas
de 35 a 40 °C. Así como temperaturas
máximas de 30 a 35 °C en Sinaloa,
Nayarit, Jalisco, Colima, Nuevo León,
Tamaulipas, Veracruz, Chiapas,
Tabasco, Campeche, Yucatán y
Quintana Roo.

CDMX y Edomex se prevén heladas
En el Valle de México se prevé hoy

12 de diciembre de 2022 cielo
despejado y ambiente frío siendo
muy frío con bancos de niebla y
heladas en zonas montañosas por la
mañana. Por la tarde, cielo medio
nublado y sin lluvia en la Ciudad de
México (CDMX) y Estado de México.
Viento del sureste de 10 a 20 km/h
con rachas de hasta 30 km/h.

En la CDMX se espera temperatura
mínima de 7 a 9 grados Celsius y

máxima de 22 a 24 °C, mientras que,
en Toluca, Estado de México, la
mínima será de 1 a 3 grados Celsius
y la máxima de 19 a 21 °C.

En Nuevo León y Zacatecas 
De acuerdo con el pronóstico, se

espera cielo medio nublado la mayor
parte del día con probabilidad de
chubascos en Chihuahua, lluvias
aisladas en Durango y sin lluvias en
el resto de la región.

Ambiente muy frío por la mañana

con heladas en zonas serranas de la
región, percibiéndose el ambiente
gélido en zonas altas de Chihuahua
y Durango. Ambiente templado a
cálido por la tarde.

Dominará viento de componente
oeste de 20 a 35 km/h con rachas de
100 a 120 km/h en Chihuahua,
rachas de 80 a 100 km/h en Durango
y de 50 a 70 km/h en Coahuila,
Nuevo León y Zacatecas. Ambas con
posibles tolvaneras.

¡Abrígate! llega el frente frío 16

En el Centro para
Migrantes Leona
Vicario se albergan a
familias de migrantes,
mientras que en el
albergue “Kiky
Romero” se atiende a
personas que viajan
solas

AGENCIAS
CHIHUAHUA

Los migrantes que llegaron en
masa a Ciudad Juárez, Chihuahua,
fueron divididos en núcleos
familiares y en personas que viajan
solas, para evitar cualquier incidente
en los albergues que serán
destinados.

Son alrededor de 1500
nicaragüenses y venezolanos
quienes han manifestado que no
desean permanecer en México, sino
ingresar a los Estados Unidos bajo el
esquema de asilo humanitario.

Sin embargo, los problemas radican
en Ciudad Juárez, en que no hay
suficientes albergues para darles
refugio adecuado a los migrantes, ya
que solamente podrían refugiarse en
ellos alrededor de 500, y el resto
tendrían que ser ubicados en un
gimnasio.

El Centro para Migrantes Leona

Vicario puede albergar hasta 300
personas más, pero deben ser
núcleos familiares, mientras que en
el albergue “Kiky Romero”, a cargo
del Municipio, se atiende a personas
solas, por lo que haría falta abrir uno

nuevo.
El Gobierno Federal anunció que

trabaja para atender a los migrantes
centroamericanos, por ello ya adecúa
el Centro Integrador para el
Migrante Leona Vicario.

El delegado de Bienestar, Juan
Loera de la Rosa, informó que la
Secretaría de Bienestar y la Secretaría
de la Defensa Nacional están
trabajando para que los grupos de
familia lleguen al albergue Leona

Vicario sanos y salvos.
Agregó que aunado al asilo que se

les proporciona a los migrantes,
también se apoya a otros albergues
con alimentos, esto para ayudar con
las necesidades de las personas.

Dividen a migrantes por familias para evitar
incidentes en albergues de Chihuahua



La iglesia católica
demandó a los
mexicanos vivir con
equilibrio el significado
auténtico de la
Navidad

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

La Arquidiócesis Primada de México
conminó a la feligresía a no convertir
el maratón conocido como
Guadalupe-Reyes en sinónimo de
excesos y despilfarro.

Desde el semanario del editorial
Desde la Fe, la iglesia católica
demandó a los mexicanos vivir con
equilibrio el significado auténtico de
la Navidad.

De esta manera, llamó a las
personas en general a no
materializar la Navidad ni centrarla
únicamente en regalos o excesos que
hagan olvidar "que lo principal de
esta época es recordar que Jesús vino
al mundo por nosotros".

La posición de la arquidiócesis
subrayó que "vivir la Navidad
significa alimentar la esperanza y
estar abierto a la sorpresa, a un
cambio de vida inesperado y ser
ejemplo de amor y humildad".

En su mensaje, la publicación
religiosa  exhortó a los mexicanos a
actuar con responsabilidad
económica, ya que "las crisis del mes
de enero por lo general son producto
del despilfarro".

“Son casi 30 días llenos de
reuniones, fiestas y convivios, que en
ocasiones se utilizan como pretexto

para abusos en la bebida, la comida,
y el despilfarro económico. En estas
fechas hacemos un llamado a la
moderación, a celebrar, reunirse y
convivir con la alegría, que nos da el
encuentro con el otro, el compartir
un momento especial y el celebrar
estas fechas que tienen un profundo
significado" apuntó el semanario
este domingo.

La arquidiócesis  insistió en que es
prioritario preparar nuestro corazón
y estar en condiciones de iniciar el
próximo año 2023 de manera
tranquila y en paz para todos.

El llamado maratón Guadalupe-
Reyes en México, es un periodo de
días festivos que inicia el 12 de
diciembre, solemnidad de la Virgen
de Guadalupe, y termina el 6 de
enero, fiesta de la Epifanía del Señor
o Día de los Reyes Magos.
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Llama Arquidiócesis a no excederse
en el maratón Guadalupe-Reyes

Le subrayan que no
hay afectaciones tanto
en Guerrero como en
la Ciudad de México y
que en la “Costa de
Guerrero fue donde se
sintió más fuerte”

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

“El reporte que tenemos sobre el
sismo en Tecpan, Guerrero, es que
afortunadamente no hay daños
mayores”, informó el presidente
Andrés Manuel López Obrador. 

A través de sus redes sociales, el
Presidente compartió un video en
que se escucha la información sobre
el balance tras el sismo de magnitud
6 de esta mañana en Tecpan,
Guerrero. 

Le subrayan que no hay
afectaciones tanto en Guerrero como
en la Ciudad de México y que en la
“Costa de Guerrero fue donde se
sintió más fuerte”. 

Mientras que en la región de
Acapulco tras un sobrevuelo por las
autoridades de Protección Civil no se
detectaron afectaciones.

Además solicitó hablar con la
gobernadora de Guerrero, Evelyn
Salgado; además de que indicó que
seguiría en contacto para saber más
detalles. 

Desde temprana hora, el Presidente
reportó a través de sus redes sociales

incidencias tras el temblor.
Por su parte, la mandataria

guerrerense, indicó que “en algunas

comunidades de Costa Grande se
revisaban los reportes de falta de
energía eléctrica a través de la CFE”.

Y adelantó que con base en los
datos del Centro de Alerta de
tsunamis de la Secretaría de Marina,

“no” se espera la generación de
variaciones del nivel del mar debido
a la ubicación del epicentro.

Sin daños mayores tras sismo de magnitud
6 en Guerrero, informan a López Obrador



El gobernador
comienza una gira por
Europa y visitará
diferentes ciudades en
búsqueda de nuevas
inversiones para el
estado

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

A pocos minutos de abandonar el
país para comenzar una gira por el
continente europeo, el gobernador
Samuel García, detalló a través de sus
redes sociales la ruta de su viaje.

A través de sus historias, el
mandatario informó que visitará
ciudades de España, Italia y Francia
en búsqueda de atraer nuevas
inversiones para el estado.

El vuelo, comentó lo harán a través
de la recientemente anunciada
conexión de Monterrey –Madrid que
puso en operación Aeroméxico.

La primera parada, explicó, será el
12 de diciembre con el Papa
Francisco, con quien sostendrá una
audiencia privada.

Posterior a la reunión con el
máximo líder de la Iglesia católica,
comentó, sostendrán actividades
relacionadas con la colocación de un
nacimiento que hizo Nuevo León en
la Santa Sede.
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Samuel García pondrá
nacimiento del Vaticano y se
reunirá con el Papa

De acuerdo con el conteo de

los medios de comunicación

local, en 11 días de diciembre,

suman más de 22 muertes

violentas en la región
AGENCIAS
SONORA

Entre la noche del sábado y la

madrugada del domingo, ocurrieron
en Guaymas y Empalme ataques con
bombas molotov en contra de
tiendas de conveniencia, comercios y
vehículos particulares, que
resultaron dañados por incendio, las
autoridades de Sonora investigan su
relación con el arresto de siete
sospechosos, identificados como
“generadores de violencia”, quienes
fueron detenidos en posesión de

arsenales en Sonora.
De acuerdo con el conteo de los

medios de comunicación local, en 11
días de diciembre, suman más de 22
muertes violentas en la región.

Según reportaron testigos de los
hechos, los incendios de tiendas de
conveniencia, vehículos particulares
y negocios, ocurrieron entre las 10 de
la noche del sábado (23:00 tiempo de
la CDMX) y hasta las 1:00 am,

además que la mañana del domingo
una mujer fue baleada y un vehículo
fue incendiado con víctimas en su
interior en colonia Loma Linda, calle
Sinaloa y Hermosillo.

“En operativo del Ejército Mexicano
el día de ayer se logró la detención
de siete hombres, quienes podrían
estar relacionados con el tráfico de
drogas en la zona de Guaymas y
Empalme. En el lugar también se

aseguraron tres armas cortas y siete
de alto poder. 

Se investiga si estás detenciones
están relacionadas con los incendios
que se presentaron en Guaymas y
Empalme”, informó la Secretaría de
Seguridad Pública Estatal.

En total, fueron al menos, cuatro
tiendas de conveniencia incendiadas,
un comercio y dos vehículos
particulares.

Lanzan bombas molotov a comercios y los ligan
con captura de 7 personas en Sonora



Con ayuda de perros
y expertos del sur de
Inglaterra, los
bomberos de Jersey
pasaron toda la
noche buscando
entre los escombros

AGENCIAS
Los equipos de rescate de la isla

británica de Jersey anunciaron este
domingo que no hay esperanza de
encontrar supervivientes tras una
explosión ocurrida el sábado, que
arrasó un edificio de viviendas de
tres plantas.

De momento se confirmó la
muerte de tres personas en la
explosión ocurrida el sábado en
Saint Helier, la capital de esta isla
situada en el Canal de la Mancha, a
causa de una presunta fuga de gas.

Unos 12 residentes siguen en
paradero desconocido, y no se

descarta que en el momento del
drama hubiera visitantes en el
edificio.

“Tenemos tres fallecidos
confirmados y podemos decir que
esperamos encontrar más", dijo el
jefe de la policía de la isla, Robin
Smith, en una rueda de prensa.

Según él, la explosión se debió
"probablemente" a una fuga de gas.

Con ayuda de perros y expertos
del sur de Inglaterra, los bomberos
de Jersey pasaron toda la noche
buscando entre los escombros. 

Al igual que muchos otros
vecinos, la ministra principal de
este territorio británico, Kristina
Moore, dijo que se despertó de
noche al oír el estruendo de la
explosión.

“Estamos absolutamente
devastados y muy preocupados por
la gente afectada y por quienes
perdieron su vida", declaró Moore a
la BBC.

El proveedor de gas de Jersey,
Island Energy, dijo estar trabajando
con los bomberos para saber qué
sucedió.

Sin supervivientes en la
explosión de la isla de Jersey
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El atentado, que tuvo
lugar el 21 de
diciembre en un avión
que realizaba el
trayecto entre Londres
y Nueva York, mató a
las 259 a bordo

AGENCIAS
Un libio sospechoso de haber

programado la bomba que hizo
estallar un avión sobre Lockerbie,
Escocia, en 1988 y que mató a 270
personas, fue detenido en Estados
Unidos, informaron este domingo las
autoridades escocesas.

“Las familias de las víctimas del
atentado de Lockerbie han sido
informadas de que el sospechoso
Abu Agila Mohamad Massud se
encuentra bajo custodia
estadounidense", indicó la fiscalía
escocesa en un comunicado.

El atentado, que tuvo lugar el 21 de
diciembre en un avión que realizaba
el trayecto entre Londres y Nueva
York, mató a las 259 a bordo y 11
más en el pueblo escocés de
Lockerbie. 

Solo una persona ha sido
condenada por el atentado, el libio
Abdelbaset Ali Mohamed al-Megrahi,
fallecido en 2012. 

En diciembre de 2020, la justicia
estadounidense anunció que

buscaba a Abu Agila Mohamad
Massud, un antiguo miembro de los
servicios de inteligencia del
expresidente libio Muamar Gadafi,
sospechoso de haber fabricado y
programada la bomba.

El régimen libio reconoció
oficialmente su responsabilidad en el
atentado en 2003 y pagó 2.700 mil
millones de dólares de
indemnizaciones a los familiares de
las víctimas.

Detienen a sospechoso del
atentado de Lockerbie en 1988

AGENCIAS
El volcán de Fuego, que en 2018

provocó una avalancha que dejó 215
muertos en Guatemala, inició el
sábado una nueva fase de erupción
con explosiones, expulsión de ceniza
y flujos de lava, anunciaron las
autoridades que hasta ahora no
reportan evacuaciones.

“El volcán de Fuego presentó un
incremento en su actividad, el cual
en los últimos minutos ha entrado
en una fase de erupción (...). La
erupción es mayormente efusiva
acompañada de pulsos
incandescentes de la fuente de lava",
señaló el estatal Instituto de
Vulcanología (Insivumeh) en un
boletín.  

De acuerdo con la institución, la
erupción del volcán, de 3.763 metros
de altura y ubicado 35 km al suroeste
de Ciudad de Guatemala, genera
"constantes explosiones débiles,
moderadas y fuertes". 

También provoca una "fuente
incandescente" de lava que
sobrepasa los 500 metros sobre el
cráter y una columna de ceniza que
se eleva más de un kilómetro de la

cima del volcán, ubicado entre los
departamentos (provincias) de
Escuintla, Chimaltenango y
Sacatepéquez, agregó el Insivumeh.

Hasta el momento no se reportan
evacuaciones preventivas en las
comunidades asentadas cerca del
coloso, indicó Rodolfo García, vocero

de la Coordinadora Nacional para la
Reducción de Desastres (Conred),
ente a cargo de la protección civil.

El funcionario explicó que
mantienen comunicación con líderes
de las zonas pobladas alrededor del
volcán con quienes mantiene un
"monitoreo" de la actividad y ante la

posible lluvia de ceniza hacia el
noroeste del cono volcánico, además
del riesgo de un flujo de lava de unos
800 metros que desciende por una
ladera.

Una erupción del volcán de Fuego,
el 3 de junio de 2018, provocó una
avalancha de material ardiente que

arrasó la comunidad San Miguel Los
Lotes en Escuintla y parte de una
carretera en Sacatepéquez, dejando
215 muertos y una cifra similar de
desaparecidos.

Junto al de Fuego, también están
activos en Guatemala los volcanes
Santiaguito (oeste) y Pacaya (sur).

Volcán de Fuego entra en
erupción en Guatemala
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Santa María de
Guadalupe.

Virgen amantísima
de los mexicanos.

Que apareciste en el
cerro del Tepeyac con tu Hijo Salvador en
brazos.

No dejes de llenarnos de esperanza.
Pero llénanos por favor de inconformidad.
Te lo suplicamos en tu día.
No nos dejes caer en la apatía suicida, el

fanatismo por el gobernante en turno o en el
fervor futbolero.

Ayúdanos a encontrar el camino de la
verdad, sin medios que la manipulen a
conveniencia de los poderosos.

Vuelve tus ojos misericordiosos a este Valle
de Lágrimas que desde hace tiempo es México,
donde el indio Juan Diego te vio por primera
vez en su tilma y el resto de nosotros te
miramos desde el corazón con devoción.

Oye la voz de millones con hambre, que
entregaron su voto a cambio de una esperanza
que cada día se ve más difícil de concretar.

Compadécete del pobre que debe caminar
descalzo o pagando una tarifa fuera de sus
posibilidades en el Metro, en el autobús y en
el Uber por el precio de las gasolinas que no
bajan de precio como nos prometieron.

Dale valor, Virgencita, a la promesa
bautismal y libera a tu pueblo mexicano del
sometimiento a los poderes políticos y
económicos que cambian el orden jurídico
sólo para satisfacer sus perversos intereses…
y, claro, también los de los extranjeros.

Libera, Santa Madre de Jesucristo, a este
pueblo de su calvario.

Bájale de la cruz en la que día a día lo lapida
la violencia no sólo de aquellos que se han
desviado del camino de El Señor, sino de
aquellos que con la misma brutalidad tratan
de devolverlos a la ruta del bien.

Danos valor, Morenita, de tener un gobierno
que en serio responda a lo que los mexicanos
necesitan y deje la palabrería hueca de las
matinés presidenciales a un lado..

Devuélvenos la dignidad y la alegría ganadas
en marzo de 1938 y perdidas en diciembre de
1988, de 1994, de 2000, de 2006, de 2012, de
2018.

¡Ayúdanos Morenita!
Muéstranos otra vez el rostro ensangrentado

de tu Hijo en la cruz.
Danos muestras vivas de tu amor a México.

No nos abandones, como aquel padre que
desconoce a su hijo y dice que todo se debe a
que “al parecer la señora tiene dinero”. 

Intercede por nosotros ante Dios, el padre de
Tu Hijo.

Kyrie Eleison, Señor ten piedad
¡Oh, Señor!, tú que eres el Padre bondadoso

y misericordioso, abre nuestros ojos, nuestros
oídos, nuestras “entendederas”.

Pero, sobre todo, Señor nuestro, abre los ojos,
los oídos y las “entendederas” de los
gobernantes.

Perdónales sus pecados de soberbia, el uso
político de Tu pueblo amado, sus muchas
mentiras e infamias y todas sus “robaderas”.

Aplícales Tu Misericordia.
Y aplícales también sabiduría, sentido de

justicia, modestia republicana, amor a la Patria
y que superen sus muchas limitaciones.

Ilumina, te suplicamos, a aquellos que usan
las tribunas para separarnos, para
enfrentarnos a unos con otros y ubícalos en el
camino de la paz y de la conciliación.

Regresa a los exiliados en Madrid, Londres o
Dublín, New Haven, San Cristóbal y
Cambridge e imponles penitencias ejemplares.

¡Ay, Señor!, ¡qué vergüenza cuando los
mexicanos lleguemos a Tu vista.

Tendremos que rendirte cuentas de nuestra
falta de carácter.

No valdrán las excusas.
Ni siquiera justificarnos porque, al parecer,

nos diste atole en lugar de sangre.
Danos fuerza, Padre.
Danos coraje para superar esta etapa que

nos regresa a un pasado que no siempre fue
mejor.

Danos la paz que nos han robado los
delincuentes y los políticos.

Danos lo suficiente para ya no estar dejados
de Tus manos.

¡Oh, Señor!, Tú y la Madre de Tu Hijo, nuestra
Morenita, tienen la solución al alcance.

Regrésanos, Señor, la calidad perdida de ser
pueblo de Dios.

Amén.
Indicios

Día con día, en todos los templos y
parroquias, los fieles católicos piden por los
gobernantes… todavía sin resultados a la
vista. Antes, al parecer, todo lo contrario. * * *
Gracias por acompañarme con la lectura de
esta plegaria y, como siempre, le deseo
¡buenas gracias y muchos, muchos días!

El ABC de la antidemocracia
Vianey Esquinca

LA INMACULADA PERCEPCIÓN

El presidente Andrés Manuel López Obrador
cumplió su amenaza y mandó a la Cámara de
Diputados el llamado plan B, un paquete de
leyes secundarias que, sin pasar por la
Constitución, permitiría afectar seriamente al
INE y, por consiguiente, poner en riesgo la
democracia y los procesos electorales.

Esta nueva pretensión fue calificada con un
B de berrinche del mandatario mexicano;
otros, como el consejero Ciro Murayama
consideró que era un plan V de venganza. La
verdad es que lo que el tabasqueño envió,
atraviesa todas las letras del abecedario de la
antidemocracia.

Es el plan A de aplanadora. Gracias a las
elecciones de 2021, la gente logró frenar las
pretensiones presidenciales para cambiar la
constitución a su gusto, pero Morena y sus
rémoras conservaron una mayoría simple que
utilizaron en la Cámara de Diputados para
aprobar los cambios a seis leyes secundarias
que reducen y afectan al INE.

Es el plan C de cobardía. Nuevamente, el
senador Ricardo Monreal tiene la posibilidad
en convertirse en fiel de la balanza. Dio una
esperanza al decir que se tomarían el tiempo
para analizar las modificaciones a diversas
leyes secundarias, pero es evidente que está
recibiendo presiones de Palacio Nacional. Ya
demostró que quiere vender caro su amor, y
que, aunque diga lo contrario, al final del día
puede alinearse como cuando emitió una tibia
abstención en el caso de la militarización. Hoy
puede moverse entre la c de cobardía o la d de
dignidad. Puede tener la c de candidato de la
democracia y la libertad, o la c de la comparsa,
de él depende.

Es el plan D del descaro. Si el Senado aprueba
la propuesta presidencial, estaría permitiendo
que los precandidatos y candidatos pudieran
violar la ley sin ninguna sanción, además de
hacer campaña todo el tiempo.

Es el plan F de fast track. Morena, PT y PVEM

aprobaron en unas cuentas horas el plan B. No
pasó por el debate de comisiones, se fue
directo al pleno para aprobarse con 267 votos
a favor y 221 en contra.

Es el plan I de la ignorancia. Morena aprobó
artículos son francamente inconstitucionales
o contradictorios entre sí, cometieron errores
garrafales de primaria y por eso la oposición
ha anunciado que irá a la SCJN en caso de que
se apruebe en el Senado.

Es el plan O de la obcecación. Los morenistas
han demostrado que cuando pierden
arrebatan y que ante la falta de argumentos
atacan. Un ejemplo de ello sucedió cuando en
una conferencia de prensa con el diputado del
partido guinda Mario Llergo, una periodista le
preguntó si existían pruebas de que Lorenzo
Córdova estaba detrás de la marcha del 13 de
noviembre. Ante la falta de respuesta el
legislador la atacó cuestionándola si trabajaba
para el INE.

Es el plan S de sumisión. Los diputados
recibieron cambios a leyes secundarias que
implicaban cambios a más de 450 artículos.
Sin embargo, sin ni siquiera leer o analizar sus
implicaciones, Morena y sus partidos aliados
aprobaron los cambios porque así se los
ordenaron.

Es el plan T de triunfo. Este pataleo del
Presidente fue posible porque la movilización
ciudadana del 13 de noviembre logró cimbrar
a la oposición para evitar que alguien vendiera
su alma al oficialismo y permitieran una
reforma electoral que hubiera significado el fin
del INE.

Es el plan V de venganza. En efecto, el fuerte
del Presidente es la venganza, es su motor, lo
que lo mueve y domina. Muchos de los
artículos propuestas tienen dedicatoria y a
López Obrador ni siquiera le interesa ocultarlo.

La moneda está en el aire, en los siguientes
días se verá cómo se sigue llenando este
abecedario, para bien o para mal.

Plegaria Guadalupana 
FRANCISCO RODRÍGUEZ  https://www.indicepolitico.com /
indicepolitico@gmail.com / @IndicePolitico / @pacorodriguez
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De acuerdo con
la Academia de
Ginebra, actualmente
en el mundo hay
vigentes 110
conflictos armados,
algunos se arrastran
desde hace más de 50

años. 
Perteneciente a la Facultad de

Derecho de la Universidad de Ginebra y el
Instituto de Graduados de Estudios
Internacionales, este organismo de
investigación documenta y clasifica todas “las
situaciones de violencia armada que equivalen
a un conflicto armado” según el derecho
internacional humanitario. 

La mayor parte de estos conflictos
armados suceden en África, Medio Oriente y
Asia y en menor proporción en Europa y en
América Latina, sin embargo, todos son
igualmente preocupantes por el daño
inminente en las  vidas humanas.

La paz sigue sin encontrar su hueco
permanente: a pesar de los grandes avances
registrados en el renglón de la ciencia y de la
tecnología, los seres humanos no logran vivir
en concordia. 

Al respecto hablé con Javier Jiménez
Olmos, tras dar a conocer su nuevo libro La
violencia en el mundo, de editorial Círculo
Rojo, y llegamos a la conclusión de que a nivel
global cada vez hay menos esfuerzos por
preservar la paz, lamentablemente. 

Para el doctor en Paz, por la Universidad
Nacional de la Educación a Distancia (UNED),
la situación en Ucrania es fruto de una guerra
que comenzó  concretamente durante los
sucesos del Maidán (2013 a 2014) y que en el
Donbás provocó que estos años murieran más
de 13 mil personas y un fracaso de los planes
de paz. 

Desde el pasado 24 de febrero, Rusia inició
una invasión bélica a Ucrania, que va camino
de cumplir los diez meses en medio de una
retórica en ambas partes que aventura la
posibilidad de una guerra larga que, ni Kiev,
ni Moscú, pueden sostener en el tiempo;
encima con un terrible sufrimiento humano
generado en la población ucrania, los soldados
ucranios en el frente y los soldados rusos que
están muriendo por la guerra de Putin. 

Pero hay demasiados intereses de por medio
entre las potencias fundamentalmente por
Estados Unidos que lidera a la OTAN y marca
el camino de la resistencia y de la ayuda a
Ucrania porque estratégicamente pretende
desgastar la figura de Vladimir Putin. Tan solo
en nueves meses, el gobierno de Joe Biden, ha
entregado a Ucrania  un total de 17 mil 895
millones de euros mientras que el presupuesto
militar de España –para 2023– será de 12 mil
317 millones de euros. 

Jiménez Olmos me comentó que después de
la Segunda Guerra Mundial, todas las veces
que han intervenido en un conflicto, tanto
Estados Unidos y en su momento la Unión
Soviética, no  ha sido para solucionarlo sino
más bien para agravar la situación.

Y es que la guerra es un negocio,  un gran
negocio, prácticamente una maquinaria de
hacer ingentes beneficios a costa del
sufrimiento humano y de la destrucción de los
países. 

A COLACIÓN
En unos días más concluirá 2022  y

ni Suecia, ni Finlandia, están dentro de la
OTAN como algunos expertos creyeron que
sucedería sobre todo después de concluida la
cita de la OTAN en Madrid, en junio pasado.
Tanto los parlamentos de Hungría y de
Turquía, no han dado su visto bueno para el
ingreso de ambos países a la Alianza. 

Finlandia y Suecia provocan el
interés de Estados Unidos  por el Ártico  y es
que si se cumplen los pronósticos, por el
cambio climático, el deshielo provocará la
apertura de nuevas rutas marítimas. Y eso
significa mucho para todas las potencias. 

Además de la invasión a Ucrania,
otro punto negativo es que a nivel mundial ha
aumentado el gasto militar que ya venía alto
desde el año pasado, según recoge el libro de
Jiménez Olmos. 

En 2021, los diez países con mayor
gasto militar fueron: Estados Unidos, China,
India, Reino Unido, Rusia, Francia, Alemania,
Arabia Saudita, Japón y Corea del Sur. 

Para 2022, el compromiso sobre todo
de los 30 países miembros de la OTAN, es
aumentar el gasto militar al 2%  del PIB para
alcanzar dicho compromiso antes de dos años
e invertir más en I+D+i  en innovaciones
militares. 
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-Guerra y paz en el año de Putin
Claudia Luna Palencia @claudialunapale

POR LA ESPIRAL

Zacatecas, equilibrista del presidencialismo
Francisco Javier Acuña

Zacatecas en la idiosincrasia mexicana suena
a comarca con mucho pasado y escaso
presente. Recientemente, su nombre ha
ocupado las primeras planas, la radio, la
televisión y las redes sociales. La violencia
desatada por el crimen organizado —signo de
nuestra era—, ha dejado marcas de sangre y
un temor a la continuación del terror por las
batallas entre los carteles que causan
masacres.

Lo peor, lo que más impotencia genera es
que la tragedia ocurre en presencia de la
mayor presencia de efectivos militares de la
historia zacatecana, refuerzos que, desde hace
semanas, llegaron para custodiar la zona por
orden presidencial. Paradójicamente, a medida
que más presencia militar llegaba más se
agrava la situación. Al margen de las policías
locales (municipales y estatales) colonizados o
tripulados desde hace tiempo por los
narcotraficantes; la esperanza en la
recuperación de la tranquilidad de la otrora
pacífica región, pende de la palabra del
presidente de la República López Obrador que
fue a instalar allá un plan para tales efectos y
que no ha conseguido resultados.

La historia de la relación entre Zacatecas y la
Federación como expresión de la voluntad
presidencialista ha sido dispareja. Cuna del
liberalismo y del federalismo, afluentes del
presidencialismo mexicano, Zacatecas se ha
sentido históricamente defraudada y a pesar
de su lealtad a las causas: la independencia
federalista; la reforma liberal y juarista y,
también a la causa revolucionaria a pesar de
las consecuencias.

En el sentimiento hondo de la
“zacatecanidad” afloran reproches que, sin
embargo, nunca se han hecho efectivos
cuando acontece la próxima emergencia
nacionalista que demanda valor y entrega

regional.
Sin embargo, no debiera confundirse la

lealtad de la comarca zacatecana y sus
exponentes locales, con docilidad o sumisión
ilegítimas, para muestras:

1.- Era presidente Vicente Guerrero cuando
Zacatecas se negó a publicar un decreto
expedido por el segundo mandatario de la
historia mexicana, ¿por qué? Restringía la
libertad de prensa. Nada más.

2.- En mayo de 1835, el federalista Francisco
García Salinas enfrentó (aunque fue vencido),
al poderoso —por esos momentos
centralista— general Antonio López de
Santana en la Batalla de Guadalupe.

El gobierno central consideró a Zacatecas en
rebeldía. En castigo fueron incautadas sus
riquezas, enajenadas sus minas y el manejo de
la Casa de Moneda que producía la mitad de
la emisión nacional.

3.-Durante el peregrinar del presidente
Benito Juárez en 1866, recorría Zacatecas.
Miramón en Jalisco, decidió perseguirlo.

Juárez permaneció en Zacatecas
acompañado y protegido por el gobernador
liberal Miguel Auza. Literalmente, así lo dijo
luego Miramón: “Se nos escapó de las manos”.

La historia revela pasajes del espíritu rebelde
de los zacatecanos y a veces con ello el
germen de la trascendencia nacional. El
general Pánfilo Natera se sublevaba en
Zacatecas en 1914, se dice que pidió refuerzo
total a Villa y aquel tuvo su más grande
insubordinación a Carranza. El coahuilense le
había ordenado dividir sus fuerzas para
ayudar a Natera en Zacatecas y, a la vez,
proveer regimientos al centro del país. El
centauro del norte entró a Zacatecas con todo
su ejército y esa fue la batalla decisiva de la
Revolución: la Toma de Zacatecas.
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Debido a que no se
han presentado
sismos significativos,
especialistas prevén
un temblor de gran
escala con
afectaciones para
Acapulco, Coyuca,
Chilpancingo, Tierra
Caliente y la CDMX

AGENCIAS
La posibilidad de que ocurra un

terremoto en México de gran
magnitud es latente debido que en la
Brecha de Guerrero no se han
presentado sismos significativos en
más de 100 años.

El Sistema Nacional de Protección
Civil explicó que en la costa
guerrerense se tiene identificada esa
zona desde Acapulco hasta
Zihuatanejo.

Aunque Guerrero es una de las
entidades con mayor actividad
sísmica, la energía se ha acumulado
en ese sitio, lo que hace pensar a los
especialistas que se podría
desencadenar un temblor de gran
escala con afectaciones importantes
para Acapulco, Coyuca, Chilpancingo,
parte de la Tierra Caliente y la Ciudad
de México.

De acuerdo con información del
Servicio Sismológico Nacional (SSN),
los sismos son un fenómeno común
que han acompañado a la Tierra
desde su origen, sin embargo en las
zonas, donde no ha ocurrido algún
temblor se acumula la energía a
medida que pasa el tiempo.

Guerrero es un estado que registra
alrededor del 25 por ciento de la
sismicidad que tiene el país debido a
la entrada de la Placa de Cocos por
debajo de la Placa Norteamericana.

El punto de encuentro entre ellas
ocurre frente a las costas del Pacífico,
desde el Estado de Jalisco, hasta el de
Chiapas.

Los sismos son recurrentes, una vez
que se ha acumulado energía de
nuevo en la frontera de las placas,
esta tendrá que liberarse con un
movimiento telúrico.

Algunos temblores ocurridos en esa
entidad federativa son el Sismo del
Ángel del 28 de julio de 1957 con
magnitud 7.5, y el Sismo de Petatlán
del 14 de marzo de 1979 con
magnitud de 7.6, ambos generaron
daños importantes en regiones
cercanas al epicentro y en la Ciudad

de México.
En la región de la Brecha de

Guerrero, entre 1899 y 1911,
ocurrieron cuatro sismos cuyas
magnitudes oscilaron entre 7.5 y 7.8;
desde entonces han pasado 106 años
del último sismo en este lugar, por lo
que se considera un sitio con alta
probabilidad para que se presente
uno con magnitudes similares.

Estudios en el campo de sismología
realizados por investigadores, tanto
nacionales como extranjeros, han

determinado que la Brecha de
Guerrero es la región en donde se
esperaría que ocurriera un sismo de
magnitud mayor a 7.5.

Aunque el conocimiento actual
permite mapear las zonas de ruptura
de sismos relevantes, las autoridades
recomiendan a la población realizar
simulacros constantes y alistar una
mochila de emergencia para lo más
preparados posibles ante una
contingencia de esa naturaleza, que
además es imposible predecir.

En ese sentido difunden de manera
frecuente la importancia de preparar
y ensayar un plan de protección civil
con la familia, en el que se debe
identificar los riesgos y zonas de
seguridad dentro y fuera de sus
viviendas y centros de trabajo.

Además, es necesario elaborar un
croquis con las rutas de evacuación,
preparar una mochila de emergencia
con documentos importantes,
directorio, herramientas, un radio y
linterna con pilas así como víveres.

Brecha de Guerrero, una bomba de
tiempo sísmica, advierten expertos
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Durante la reentrada a
la Tierra, Orión
soportó temperaturas
cercanas a la mitad de
la superficie del Sol.

AGENCIAS
Luego de una misión récord,

viajando más de 2 millones de
kilómetros en una trayectoria
alrededor de la Luna y regresando
sana y salva a la Tierra, la nave
espacial Orión de la NASA amerizó en
el Océano Pacífico, al oeste de Baja
California, a las 9:40 horas de este
domingo.

De esta forma concluyó la misión
Artemis I que busca recabar
información valiosa sobre la órbita
lunar, luego de que, a lo largo de 25
días y medios la NASA probó Orión
en el duro entorno del espacio
profundo antes de hacer volar a los
astronautas en Artemis II.

El amerizaje es el último hito de la
misión Artemis I, que comenzó el 16
de noviembre con el despegue del
cohete SLS (Space Launch System)
desde la plataforma de lanzamiento
39B del Centro Espacial Kennedy de
la NASA en Florida.

"Desde el lanzamiento del cohete
más potente del mundo hasta el
excepcional viaje alrededor de la
Luna y de vuelta a la Tierra, esta
prueba de vuelo es un gran paso
adelante en la Generación Artemis de
exploración lunar", dijo el
Administrador de la NASA Bill
Nelson.

Durante la misión, Orión realizó
dos sobrevuelos lunares, acercándose
a 12 mil kilómetros de la superficie
lunar.

En su distancia más lejana durante
la misión, Orión viajó más de 434 mil
kilómetros desde la Tierra, más de
mil veces más lejos que donde la
Estación Espacial Internacional

orbita la Tierra, para estresar
intencionalmente los sistemas antes
de volar tripulación.

"Con Orión de vuelta a la Tierra,
podemos empezar a ver nuestra
próxima misión en el horizonte, que
llevará tripulación a la Luna por
primera vez como parte de la
próxima era de la exploración", dijo
Jim Free, administrador asociado de
la NASA para la Dirección de Misión
de Desarrollo de Sistemas de

Exploración.
Durante la reentrada a la Tierra,

Orión soportó temperaturas cercanas
a la mitad de la superficie del Sol, a
unos 2 mil 700 grados Centígrados.
En unos 20 minutos, Orión redujo su
velocidad de casi 40 mil kph para su
amerizaje asistido por paracaídas.

Durante el vuelo de prueba, Orión
permaneció en el espacio más
tiempo que cualquier otra nave
espacial diseñada para astronautas

sin acoplarse a una estación espacial.
Mientras se encontraba en una

órbita lunar distante, Orión superó el
récord de distancia recorrida por una
nave espacial diseñada para
transportar seres humanos,
establecido anteriormente durante el
Apolo 13.

Los equipos de recuperación
trabajan ahora para asegurar Orión
para el viaje de vuelta a casa.

En los próximos días, Orion

regresará a tierra, donde los técnicos
descargarán la nave espacial y la
trasladarán en camión de vuelta a
Kennedy.

A través de las misiones Artemis, la
NASA hará aterrizar a la primera
mujer y a la primera persona de color
en la superficie de la Luna, allanando
el camino para una presencia lunar a
largo plazo y sirviendo de trampolín
para los astronautas en el camino a
Marte.

Concluye la misión Artemis I, nave Orión
regresa a la Tierra tras histórica misión lunar
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Una niña recibió licencia
por parte del gobierno
para adoptar a un
unicornio como mascota
y poder tenerlo en el patio
trasero de su casa

AGENCIAS

Una niña recibió licencia por parte
del gobierno para tener un unicornio
de mascota y guardarlo en el patio de
su casa. El caso ya se volvió viral en
redes sociales.

La menor, de nombre Madeline,
escribió una carta a las autoridades
en California para que le dieran
permiso de tener al animal ficticio,
en caso de que encuentre alguno.

"Querido Condado de Los Ángeles
me gustaría su aprobación para
tener un unicornio en mi patio
trasero, si es que encuentro uno. Por
favor envíeme una carta en
respuesta”.

La solicitud la recibió el
Departamento de Control y Cuidado
de Animales del Condado de Los
Ángeles, quien no dudó en responder
a la niña y compartir el caso en redes
sociales.

"Siempre es gratificante escuchar a

menores que consideran
cuidadosamente los requisitos para
proporcionar un hogar amoroso a los
animales", escribieron las
autoridades en Facebook.

De acuerdo con el testimonio, el
condado le emitió una licencia
preaprobada para tener al unicornio,
además de que le regalaron un
peluche del mítico animal.

En el documento, que avala la
licencia para permitirle tener el
unicornio a Madeline, se pide que la
niña cumpla con ciertos requisitos,
entre ellos acceso a arcoiris y baños

de sol.
Además le expidieron un

certificado en el que avalan que la
menor tiene todos los permisos para
ser propietaria del unicornio.

Niña recibe licencia del gobierno para
tener unicornio en patio de su casa
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Bad Bunny utilizó redes
sociales para despedirse
de México y agradecer
que ya terminó su gira
'World's Hottest Tour'

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Con boletos clonados e
incertidumbre, Bad Bunny concluyó
su gira 'World's Hottest Tour' con dos
fechas en la Ciudad de México.
Algunos fans aseguraron que fue el
mejor concierto.

El cantante se presentó el 9 y 10 de
diciembre en el Estadio Azteca
rodeado de propuestas de
matrimonio, fanáticos llorando y
gente que hizo hasta lo imposible
por asistir.

Con estas fechas, Benito concluyó
su gira que lo llevó por todo el
mundo este año. Para 2023 tiene
planeado tomarse un descanso y
hacer una pausa en su carrera.

Debido a la emoción que significó
haber terminado sus shows con un
público tan cálido como el de México
no dudó en dedicar un emotivo
mensaje.

A través de Twitter, el 'Conejo Malo'

agradeció a México por recibirlo y
que le diera la oportunidad de
terminara su gira en un país de
América Latina.

"Wow, qué noche. Gracias México.
Gracias América por la mejor
experiencia de mi vida. Los amo
con mi vida. Me llevo esta gira en
el corazón para siempre. Que
viva América Latina. Que viva
la música en español. Att.
Benito, de Puerto Rico pa'l
munco entero". 

El comentario ya se
hizo viral, pues
muchos de sus
s e g u i d o r e s
agradecieron que
les haya dado una
de sus mejores
experiencias en su vida.

"Gracias por tu música y tu
talento este año", "Llevaba todo el
año esperando llegarás a México"
y "Gracias a ti, Benito, por ser
parte de uno de los mejores días
del año", fueron algunos
comentarios.

Lo anterior pese a que el
espectáculo estuvo en
polémica debido a que en
ambos días se presentaron
casos de boletos clonados
y falsos, lo que provocó
que muchas personas
se lo perdieran.

Bad Bunny se despide de México con emotivo
mensaje; "la mejor experiencia de mi vida"



Alejandro Basteri,
hermano de Luis
Miguel, recordó el
cumpleaños de
Marcela Basteri con
fotos inéditas

AGENCIAS
Alejandro Basteri, hermano de Luis

Miguel, no perdió la oportunidad de
felicitar a Marcela Basteri en lo que
sería su cumpleaños el pasado 10 de
diciembre.

El empresario utilizó Instagram
para compartir un video con
imágenes inéditas de su madre, pues
a 36 años de su desaparición la
recuerda con cariño.

Marcela desapareció en
circunstancias extrañas tras un viaje
que hizo a España para encontrarse
con la familia de su entonces esposo,
Luisito Rey.

Desde ese momento no se supo
más de ella y hasta la fecha el
misterio de su desaparición es un
mito en torno a Luis Miguel, pues
nunca ha querido hablar sobre el
tema.

Pero este 10 de diciembre, en el que
hubiera sido su cumpleaños número
76, su hijo, Alejandro Basteri
aprovechó para felicitarla y
compartir imágenes inéditas.

"Hoy es un gran día. El que nos
hace feliz que tu presencia siempre
esté en nuestras vidas y en nuestros
corazónes", dijo en Instagram.

Además le agradeció ser
inspiración para una línea de moda,
pues Alejandro recientemente lanzó
una gama de joyería y ropa inspirada
en su mamá. 

"Gracias por tu inspiración y tu
motivación que siempre a sido
confeccionar lo que te apasionaba,
diseños e ideas".
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Hermano de Luis Miguel recuerda a
Marcela Basteri con imágenes inéditas
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TTaauurroo,,   mmoonnaarrccaass  



En un partido muy
emocionante se
definieron a las nuevas
campeonas del
certamen 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Partidazo se vivió la tarde de este
domingo en el estadio de Softbol
Carita Medina, en donde los equipos
de Tauro y Panteras se dispararon el
título de la Liga de Softbol de la
capital, siendo las chicas de Tauro
quienes consiguieron una vez más el
título del certamen.

EL PARTIDO
Fue un partido que explotó hasta la

quinta entrada, cuando ambos
equipos se soltaron el pelo y dejaron
ir con todo a la ofensiva, y fue
cuando las emociones llegaron en
cascada a este enfrentamiento que
mantuvo en la fila de las gradas a los
aficionados que se dio cita a la
catedral del softbol duranguense.

LA APERTURA 
Las primeras en tomar el turno a la

ofensiva fueron las chicas de Tauro,
quienes no hicieron mucho en la
primera entrada del enfrentamiento,
pero lo mismo sucedió con las
Panteras quienes desfilaron y se
fueron en cero en el cierre del primer
capítulo de esta final.

SE ABRIÓ EL MARCADOR
En la segunda entrada, apenas en

la apertura de la misma, Tauro abrió
el marcador del encuentro, Daniela
Alaníz no esperó mucho y bateó al
primer lanzamiento para colocarse
en primera, después en un error de
Panteras, Alanóz logro llegar hasta
tercera y con otro error de las rivales
Daniela llegó hasta el Home para
poner uno a cero, mientras que
Panteras no pudieron responder en
el marcador en la misma segunda

entrada.

SE CONTROLARON 
En las entradas tercera y cuarta los

equipos se controlaron, la mayor
amenaza de ambas novenas fue
llegar a la segunda base, en un duelo
donde las lanzadoras estaban
marcando diferencia, además de que
el cuarto estaba haciendo su trabajo
sacando los outs con importantes
jugadas a la defensiva.

LLEGARON LAS CARRERAS
Llegó la quinta entrada y con ello

empezaron a llegar las carreras, fue
una apertura de este capítulo muy
larga, Paloma Gómez fue quien
comenzó con la ofensiva al recibir
una base por bola, después Griselda
Bustillo conectó de hit para colocarse
con corredoras en primera y
segunda.

Roxana Menchaca recibió
pasaporte y entonces Daniela Alaníz
vino a conectar para mandar a las
registrador a sus compañeras y con
ello colocarse adelantes tres carreras
contra cero, Panteras no
respondieron en la quinta entrada.

LA RESPUESTA 
Pero la respuesta si vino hasta el

cierre de la sexta por parte de las

panteras, Magdalena Esquivel se
llegó a la base por un error de Tauro,
después Mayte Hernández conectó
hit para adelantar a su compañera y
llegar a primera, más tarde llegó
Abril De la Cruz para conectar un
doble que envió a Esquivel y
Hernández al home para poner el
marcador 3 a 2.

ÚLTIMA ENTRADA 
Llegó el último capítulo y también

llegó el nervio para las chicas de
Tauro, quienes tuvieron que sacar el
talento para quedarse con la victoria,
Daniela Alaniz conectó para
colocarse en las bases, sin embargo,
sus compañeras no la enviaban al
home hasta que Jaqueline
Montelongo conectó de hit para
avanzar a su compañera hasta la
ante sala, la lanzadora de Panteras
lanzó de manera descontrolada y
Daniela Alaníz llegó barrida a home
para poner los cartones 4 a 2.

Panteras en el cierre de la séptima,
colocó a dos jugadoras en segunda y
tercera con un out, parecía que el
partido podría empatarse, sin
embargo, Cecilia Álvarez de Tauro se
fajó y consiguió un out fundamental
y el tercero lo logró defensiva para
llevarse la victoria 4 a 2 y con ello
conseguir el título.
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MAZATLÁN.

Venados de Mazatlán siguió con su
fiesta en la “Serie del Venny” en el
Teodoro Mariscal, para vencer 6-2 a
Sultanes de Monterrey, dentro de la
serie de fin de semana de la
temporada 2022-2023 de la Liga
ARCO Mexicana del Pacífico,
presentada por Caliente.mx.

Los porteños le sacaron jugo a tres
errores de los regiomontanos para
con ello, asegurar el compromiso en
casa.

Mazatlán anotó racimo de cinco
anotaciones en la misma primera
entrada, dándole prácticamente el
rumbo al encuentro. Randy Romero,
Raico Santos, Ramón Ríos y Félix
Pérez ligaron sencillos, siendo los de
“La Pulpa” y “El Niño” los
remolcadores.

En los imparables de Ríos y Pérez
cayeron los dos primeros errores de
Sultanes, cosa que Luis Jiménez
aprovechó para conectar doblete que
trajo una más, mientras que Ricardo
Valenzuela apiló sencillo productor.

La visita logró quitarse la

blanqueada en la tercera entrada,
cuando Alberto Carreón conectó
triple ante el abridor Braulio Torres-
Pérez, quien luego permitió
inatrapable remolcador de Carlos
Figueroa.

Para la quinta, Venados llegó a la
media docena de carreras cuando
Randy Romero dio imparable que
necesitó revisión, luego se estafó la
intermedia y llegó a la antesala en
error del receptor regio, para luego
anotar con single de Raico Santos.

Kenny Vargas fue el encargado de
poner la segunda rayita de los
visitantes con imparable.

Al final, no hubo más, por lo que la
victoria se la quedó Torres-Pérez (3-1)
y mejoró a su efectividad a 1.31. La
derrota fue para Frank Duncan (0-1).

PARA SABER
El primer lanzamiento del segundo

juego de la serie estuvo a cargo de
Arturo Berges, Gerente General de
Gasolineras RedPetroil, mientras que
al bate lució el Ingeniero Frank
Sánchez batea.

VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn
ssee  qquueeddaa  ccoonn  llaa
‘‘SSeerriiee  ddeell   VVeennnnyy’’   
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El Parque Guadiana
recibió a los
duranguenses en una
serie de actividad
deportivas 

Por Ángel Castillo
DURANGO,  DGO.

Este domingo, la Secretaría de
Marina con el apoyo de institutos
estatales, llevó a cabo la Rodada Islas
Marías, que si bien tenía como
objetivo un paseo ciclista, también
contó contra serie de actividades en
el Parque Guadiana, justamente a las
afueras del Auditorio del Pueblo.

DOMINGO ACTIVO 

Esta actividad se realizó, entre
otras cosas, para que las familias
pudieran ser parte de un domingo
activo, ya que fue evento gratuito en
donde algunas personas asistieron y
formaron parte de esta rodada, y de
actividad como ajedrez que bolos,
que se colocaron en el sitio.

PROMOCIÓN 
Es importante señalar que el

objetivo de la rodada, además de
promover el deporte, fue promover
el Centro Recreativo y Cultural Islas
Marías, la denominada "Isla Madre",
donde habrá mucho por observar,
explorar y disfrutar, toda vez que ha
dejado de ser una prisión, para
convertirse en un destino en donde
todos los mexicanos y duranguenses
puedan disfrutar.

DETALLES
Los participantes pudieron conocer

los pormenores del ahora paraíso
turístico al que se podrá acceder por
barco desde San Blas o Mazatlán, ya
que la Secretaría de Marina contará
con tres ferris para realizar el
recorrido en dos horas y media desde
San Blas, o tres horas desde
Mazatlán.

SSeerriiee  ddee  aaccttiivviiddaaddeess  eenn
pprroommoocciióónn  ddee  IIssllaass  MMaarrííaass  
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El medio en cuestión
afirmó que “un jugador
del primer equipo”
filtró la estrategia para
“enloquecer” al plantel
europeo y
“aplastarlos” en 60
minutos. Los detalles
del supuesto “plan
sucio”

Infobae 

El título es tremendista y lo que
sigue a continuación en el artículo
aún más. “¡Un jugador del primer
equipo afirma que enloquecerá tanto
a los croatas que los aplastará y los
derrotará en 60 minutos!”.

El artículo contiene la firma de
Dražen Antolić y fue publicado este
domingo en el Sportske Novosti, el
diario deportivo croata más popular
y leído del país. En la nota detalla el
supuesto “plan sucio” de la selección
argentina dirigida por Lionel Scaloni

para el duelo de este martes, por las
semifinales del Mundial Qatar 2022.

“Escribir que los argentinos saben
usar la suciedad en el juego no sería
un bombazo, ya que esto lo han
presenciado muchos que los han
enfrentado durante décadas en
campeonatos mundiales, pero en la
víspera de las semifinales, llegan
noticias escandalosas sobre su
preparación para Croacia y los
métodos que pretenden utilizar”,
arranca el polémico artículo
publicado este domingo.

“Un jugador argentino, según nos
contaron, admitió ante sus
compañeros de su club europeo que
se les encomendó la tarea de
provocar y dar instrucciones sobre
cómo sacar de ritmo a los croatas.
Ese mismo jugador, que es titular
permanente de Argentina, en una
videoconferencia con compañeros
del club, además de las bromas y
comentarios vistos hasta ahora en
los estadios de Qatar, expresó su
creencia de que volverá locos a los
croatas. que los romperán y los
derrotarán en 60 minutos. El
“vestuario” de ese club ha estado
zumbando al respecto desde
entonces...”, agregaron.

El periodista Dražen Antolić

““NNooss  eessttáánn  pprreeppaarraannddoo  aallggoo  ppooddrriiddoo””::   llaa  ddeennuunncciiaa  ddee  uunn  ddiiaarriioo  ccrrooaattaa  ssoobbrree
uunn  ssuuppuueessttoo  ppllaann  ddee  llaa  sseelleecccciióónn  aarrggeennttiinnaa  ddee  ccaarraa  aa  llaass  sseemmiiffiinnaalleess
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continuó brindando detalles y
refuerza su teoría con lo que se vivió
en el último encuentro de la
selección albiceleste ante Países
Bajos, donde las provocaciones y las
burlas estuvieron a la orden del día
de ambos bandos.

“No podemos decir qué pretenden
hacer exactamente, pero sabemos
cómo se comporta cualquiera
cuando quiere molestar a su rival e
influir en él para que empiece a
cometer errores, a discutir, a sacar
cartas. Esta es una táctica que ya se
vio con Argentina en el partido
contra Holanda, en un encuentro de
alta tensión, y luego no se
destacaron por su comportamiento.
Es más. No tienen miedo de hacer lo
que creen que les ayudará a tener
éxito”, aseguró.

Sobre el supuesto plan de
Argentina para desestabilizar a los
croatas, el periodista agregó: “Los
argentinos piensan que nuestra
gente, especialmente algunos de
ellos, tienen los nervios débiles, que
no podrán mantener la cabeza
cuando los pisotean, maldicen, tiran
como “me acosté con tu mujer”,
pellizcan y cosas por el estilo. Según
las expectativas de ese jugador en
una hora como máximo... Tardarán
en que alguien sea expulsado o
marque al menos dos goles. Los tres
jugadores argentinos supuestamente
recibieron instrucciones especiales
sobre cómo provocar a los tres
jugadores croatas a quienes
consideran los eslabones más débiles
en este asunto”.

El artículo en ningún momento
menciona qué jugador habría sido el
que comentó este plan, pero informó
que el entrenador croata cuenta con
los mismos datos: “La información
que recibimos, que, como nos
dijeron, también recibió Zlatko Dalić,
muestra claramente qué jugador es,
que abrió su alma a los compañeros
del club que están entrenando y
esperando que continúe la
temporada, pero no es necesario
para revelar la identidad. Sin
embargo, los argentinos olvidan que
los croatas están involucrados en
todas partes y que lo descubren todo
rápidamente. Aunque, aunque no
hubiéramos escuchado lo que se nos
informó, hubiéramos sabido que
debíamos tener cuidado con
Argentina en este asunto”.

Y para terminar, agregaron: “Nada
sorprende, aunque es vergonzoso si
alguien quiere llegar a la final del
Mundial con tierra. No es fácil
resistirse a eso y mantener la cabeza
fría, pero los jugadores tienen que
mantener la concentración, entender
todo lo que pasa como parte de la
lucha, aunque sea una derrota,
mantener la paz, tragarse todo y
ganarle a Argentina con un juego. Lo
peor sería que sucumbieran y
cayeran como aficionados. No
pueden permitir eso. Por supuesto,
también nos interesa cómo se

nombrará al juez en este sentido”.
“Está claro que Argentina tiene un

gran Messi, que tiene buenos
jugadores, que es un rival de calidad
y de fútbol difícil. Si Croacia logra
lidiar con todo lo demás, la parte de
juego será más fácil. Hay mucho en
juego, la final de la Copa del
Mundo...”, cerró.

Lo dicho, en el artículo no precisan
qué jugador argentino habría sido el
que ventiló el plan, según ellos, pero
no son muchos los futbolistas
albicelestes titulares que comparten
equipo con algún colega croata.

Lautaro Martínez, titular en la era
Scaloni y en la primera parte de esta
Copa del Mundo, es compañero,
junto con Joaquín Correa
(desafectado del Mundial), en el Inter
de Milán de Marcelo Brozovic, el
actual mediocampista del equipo de
Zlatko Dalić. El arquero Ivo Grbic,
también convocado por Croacia al
Mundial, ataja del Atlético de Madrid
donde se desempeñan Rodrigo De
Paul, Nahuel Molina y Ángel Correa.

En Sevilla, Marcos Acuña, Papu
Gómez y Gonzalo Montiel son
compañeros de un histórico como
Ivan Rakitic, quien no participa de la
cita mundialista porque en 2020
anunció su retiro de la selección de
Croacia. En tanto, en el Benfica de
Portugal donde se desempeñan
Nicolás Otamendi y Enzo Fernández
juega el delantero croata Petar Musa,
quien tampoco integra la lista actual
de su selección pero podría tener
contactos con sus compatriotas. Lo
mismo podría ocurrir con Ante Coric,
mediocampista de la Roma donde se
desempeña Paulo Dybala.



Además, anuncian
suspensión de clases
en todo Baja California
mientras que la
amenaza más grande
es ahora el descenso
en las temperaturas...

Agencias
TIJUANA 

La mañana comenzó con un
accidente automovilístico
protagonizado por un vehículo
Cherokee en el que viajaban cuatro
personas, de acuerdo con la denuncia
ciudadana.

Luego comenzaron a caer los
árboles y postes debido al

reblandecimiento del terreno
Los bomberos reportaron el rescate

de una familia que se encontraba
amenazada por la creciente del agua
y por ello fue necesario sacarla de su
vivienda, materialmente por el techo.

Con forme fueron pasando las
horas, el grueso de la tormenta que
se concentró entre Tijuana y Tecate
fue anegando las calles y
amenazando el tránsito vehicular
que terminó en varios incidentes
vehiculares aunque de poca
peligrosidad.

De acuerdo con el reporte
meteorológico de San Diego la lluvia
que, efectivamente ocurrió en la
región dejaría casi una pulgada de
precipitación pluvial.

En tanto, las autoridades en los
Estados Unidos informaron que para
mañana lunes también lloverá

aunque con mayor intensidad.
Pronosticaron también bajas

temperaturas que se espera sean
resentidas en la región esta noche
madrugada de lunes.

Tijuana ha sufrido de
encharcamientos e inundaciones en
tanto que la amenaza mayor es
ahora el descenso en las
temperaturas, sobre todo en la zona
este de la ciudad y zonas altas
montañosas.

Se recomienda tomar en cuenta
esta información y tomar las
medidas necesarias que usted
considere prudentes.

Por lo pronto lo más importante es
no cruzar calles o avenidas anegadas
y no exponerse en las calles de la
ciudad, sin estar abrigado.

Para los automovilistas tomen en
cuenta que ante la posible caída de
agua nieve usted podría quedar

varado en la carretera pues esta es
cerrada por las autoridades.

En Tijuana, primero el XXIV
Ayuntamiento de la ciudad ya
suspendió oficialmente las clases
para este lunes. Luego la ciudad de
Rosarito (IX Ayuntamiento) declaró
igualmente el cierre de las

actividades escolares. Y finalmente la
Secretaría de Educación Pública en
BC decretó la paralización de las
actividades solo en Tijuana, Rosarito,
Ensenada y Tecate. Las demás
ciudades como Mexicali, San Quintín
y San Felipe, continúan sus
actividades.

Tijuana bajo la lluvia con inundaciones,
accidentes vehiculares y mucho frío
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Para el miércoles 14
se prevé un marcado
descenso en las
temperaturas en todo
el estado, con heladas
de hasta -6 grados
centígrados

AGENCIAS
CHIHUAHUA

La segunda tormenta invernal de la
temporada ingresará este lunes a
Chihuahua, por lo que las
autoridades locales alertaron a la
población para evitar muertes por el
frío.

El servicio meteorológico informó
que para este lunes ingresa el frente
frio número 16 en interacción con la

segunda tormenta invernal de la
temporada, lo que ocasionará un
clima frío y traerá nevadas en la
frontera y en la sierra tarahumara.

Además el pronóstico indica la
presencia de fuertes vientos con
rachas de viento de 95 kilómetros
por hora en Casas Grandes, Nuevo
Casas Grandes, Galeana, Ignacio
Zaragoza, Buenaventura, Nonoava,
Cusihuiriachi, San Francisco de Borja,

Majalca Ascensión, Janos, Madera,
Namiquipa, Guerrero, Carichí,
Balleza, Cuauhtémoc, Chihuahua y
Satevó, Juárez, Ahumada,
Temósachic, Ejido Benito Juárez,
Flores Magón, Bocoyna, Guachochi,
Riva Palacio y Santa Bárbara.

Las precipitaciones pueden estar
acompañada de actividad eléctrica y
posible caída de granizo, y aguanieve
en Juárez y aguanieve y nieve en

Janos, Casas Grandes y Madera en las
partes sus zonas altas de la sierra.

Mientras para el miércoles 14, se
prevé un marcado descenso en las
temperaturas en todo el estado, con
heladas de hasta -6 grados
centígrados °C  en El Vergel,
municipio de Balleza y Temósachic,  -
3 °C en Juárez y Madera, así como en
Chihuahua se prevé una mínima
dentro de los 0 a los -1 °C.

Prevén clima muy frío y nevadas: Alertan en
Chihuahua por ingreso de segunda tormenta invernal
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